
Integrantes del comité 
organizador de la carrera 
de los judíos, realizan 
actividades de promoción 
de esta tradición a nivel 

nacional, en Poza Rica 
anunciaron la edición 
número 153 de la justa que 
inicia el jueves santo. 

La carrera se realiza  

desde el año de 1869, 
cuando la tradición 
fue introducido por la 
señora Luz Velázquez 
Bauza, desde entonces  

ya se han realizado 153 
carreras qué año tras año 
suman a una gran cantidad 
de jóvenes interesados en 
participar.  P.2A    
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La regidora comisionada 
en Educación, Rosa Alegría 
Castillo Olmedo indicó que 
este año aumento en un 12 
por ciento, el presupuesto 
qué la administración del 
alcalde Fernando Luis 
Remes Garza, destina para 
la educación, logrando 
incrementar el monto que 
se otorga a cada beneficiario 

de una beca escolar.  
Durante la entrega de 

becas del Ramo 033, la edil 
manifestó qué el gobierno 
municipal se ha encargado 
de aplicar estrategias para 
erradicar la deserción 
escolar, y en este estudio se 
dieron cuenta que el factor 
económico es uno de los 
principales. P.3A

El Subsecretario de 
Ganadería y Pesca 
SEDARPA, Humberto 
Amador Zaragoza, priorizó 
el trabajo en conjunto entre 
el gobierno del estado, 
autoridad municipal y 
asociación ganadera, para la 
puesta en marcha del rescate 
ganadero, con proyectos y 
acciones para mejorar las 
condiciones en este rubro.

Durante la Junta anual 

informativa de este gremio, 
presidido por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
señaló que ante los tiempos 
difíciles, es necesario 
sumar esfuerzos para lograr 
alcanzar las metas, donde 
los socios podrán acceder 
a proyectos y programas 
de apoyo que tienen como 
propósito beneficiar la cría, 
venta y producción de esta 
asociación. P.4A

Promocionan en Poza Rica la 
tradicional Carrera de los Judíos 

Refuerzan 
combate a 

la deserción 
escolar 

Preside Leobardo 
Gómez junta 

anual de 
ganaderos

Aumenta número de beneficiarios a 2,700 alumnos e incrementa 
apoyos a 1,850 pesos.
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Alcalde 
encabeza 

entrega de 
Becas del 
Ramo 033

La administración actual está atendiendo las necesidades que como sociedad tenemos, porque en este gobierno 
somos sensibles a las demandas más apremiantes, y estamos trabajando para lograr beneficiar a más personas 
con los programas sociales que hacemos llegar a muchos pozarricenses”, expresó el alcalde Fernando Remes 

Garza durante la entrega de Becas del Ramo 033 que encabezó este lunes. P.3A
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Promocionan en  
Poza Rica la tradicional 

Carrera de los Judíos

Alistan jornada extramuros 
para discapacitados

Madre de desaparecido 
clama ayuda al gobernador

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz  

Integrantes del comité 
organizador de la carrera 
de los judíos, realizan 

actividades de promoción 
de esta tradición a nivel 
nacional, en Poza Rica 
anunciaron la edición 
número 153 de la justa que 
inicia el jueves santo. . 

La carrera se realiza 
desde el año de 1869, cuando 
la tradición fue introducido 
por la señora Luz Velázquez 
Bauza, desde entonces ya se 
han realizado 153 carreras 
qué año tras año suman a 
una gran cantidad de jóvenes 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

En próximos días se 
realizará la jornada 
extramuros para 

discapacitados, donde 
el DIF municipal y el 
CRIT Veracruz unirán 
esfuerzos para entregar 
100 lentes a personas con 
discapacidad. 

La jornada se llevará a 
cabo en la Plaza Cívica 18 de 
marzo y tiene como finalidad 
el acercar los servicios de 
salud, rehabilitación y de 
servicios públicos como 
la canalización a fuentes 
de empleo, a unos de los 
sectores de la población 
con mayores índices de 
vulnerabilidad.

A su vez la presidenta del 
DIF ha estado informando 
paulatinamente que durante 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

F amiliares de Gonzalo 
Hernández Landa 
pidieron el apoyo del 

gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez  para 
localizarlo, ya que está 
desaparecido desde el  
pasado 22 de marzo.

Al borde del llanto, 
su mamá, Rita Landa 
Valdés precisó en una 
manifestación que hicieron 
este lunes frente al Palacio 
de Gobierno, que  a las 10:30 
de la mañana salió de su 
domicilio a entrenar rumbo 
a Xico para participar en una 
carrera y ya no regresó.

"Salió en un coche 
Jetta negro. Hasta la fecha 
no sabemos nada. Pido al 

interesados en participar. 
Este año el joven Roberto 

Martínez Vidal, cumple 
6 años de interpretar 
este papel, junto a él 130 
elementos personas llevan a 
la vida uno de los pasajes más 
emblemáticos de la Biblia, 
donde inicia el viacrucis 
y muerte de Cristo, que 
enmarca las celebraciones 
de la semana santa 

El evento inicia el 
Domingo de Ramos, con 
el pasaje el Espía en busca 
de Jesús, el jueves santo 
a las 14:00 horas inicia el 
recorrido ese día se deposita 
una ofrenda floral en el 
monumento, para todos los 

judíos qué ya han fallecido, 
posteriormente se trasladan 
al Cementerio Santiago 
Apóstol,  donde se realiza 
un ritual de reconocimiento 
a los judíos qué ahí están 
enterrados, por la noche 

después de las 00:00 horas 
se realiza el acto del 
prendimiento. 

El viernes santo al 
medio día se realiza el acto 
Sentencia de Jesús haciendo 
otro recorrido, se llevan a 

cabo procesiones, mientras 
que el sábado de gloria a las 
7:00 de la mañana inician las 
actividades, primero con la 
elaboración de los 22 rollos 
de ortiga y después inicia la 
carrera.

esta jornada especial se 
estarán entregando 100 
lentes para niños, niñas, 
adultos mayores y población 
en general que cuenten con 
una discapacidad, logrando 
con ello óptimo desempeño 
de sus actividades 
diarias.

En el mes de agosto del 
año pasado se entregaron 
lentes, mientras que en 
Septiembre tocó el turno 
para los adultos mayores, 
mientras que en esta jornada 
será a la población en 
general. 

Desde el inicio de la actual 
administración municipal, 
uno de los objetivos es el 
lograr la igualdad entre 
todos los sectores de la 
sociedad, ofreciendo las 
mismas oportunidades para 
todos los ciudadanos en 
estado vulnerable. 

señor gobernador que se 
apiade de mí, una madre 
desesperada que busca a su 
hijo. La Fiscalía ya nos está 
apoyando, pero necesito 
que usted como máxima 
autoridad me apoye, por eso 
es que estoy aquí rogando 
que me ayude". 

El jueves, al siguiente día 
de no saber de él, su mamá 
puso una denuncia en la 
Fiscalía General del Estado 
y por su propia cuenta lo 
han buscado en localidades 
vecinas a Coatepec. 

"Después de las 
13:59 ya no le llegaron 
mensajes ni nada" dijo en 
entrevista.

Refirió que 
Gonzalo trabaja en un 
estacionamiento y por 
su propia cuenta y hasta 

ahora no han recibido 
ninguna información de su 

paradero. 
Hasta ahora no saben 

tampoco la ubicación de su 
vehículo.



Refuerzan combate a 
la deserción escolar 

En Poza Rica 

Aumenta número de beneficiarios a 2,700 alumnos e incrementa apoyos a 1,850 pesos.

Alcalde encabeza 
entrega de Becas 

del Ramo 033
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La administración 
actual está atendiendo 
las necesidades que 

como sociedad tenemos, 
porque en este gobierno 
somos sensibles a las 
demandas más apremiantes, 
y estamos trabajando para 
lograr beneficiar a más 
personas con los programas 
sociales que hacemos llegar 
a muchos pozarricenses”, 
expresó el alcalde Fernando 
Remes Garza durante la 
entrega de Becas del Ramo 
033 que encabezó este lunes.

Desde la sede en la 
escuela primaria Josefa 
Ortíz de Domínguez, el edil 
reiteró su compromiso con 
la educación de niñas, niños 
y adolescentes, quienes 
representan el futuro de 
Poza Rica, con la entrega  
de estos estímulos 
económicos para combatir 
la deserción escolar a nivel 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La regidora comisionada 
en Educación, Rosa 
Alegría Castillo 

Olmedo indicó que este 
año aumento en un 12 
por ciento, el presupuesto  
qué la administración del 

primaria y secundaria.
El compromiso de 

la administración que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza 
es uno que ha logrado  
plasmar con hechos y 
resultados, pues durante 
su primer año de gobierno 
aumentó el número de 
beneficiarios de 2,100 a 
2,400, una cifra que superó 
nuevamente este año con la 
meta de apoyar la educación 
de 2,700 estudiantes 
pozarricenses.

Durante esta primera 
entrega se entregaron 200 
becas en distintas escuelas 
y durante la semana se dará 
continuidad a esta acción 
en 16 sedes distribuidas por 
toda la ciudad, teniendo 
como interés evitar 
largos traslados de los 
beneficiarios, acercándoles 
este apoyo lo más posible.

Cabe mencionar que 
también se incrementó 
el monto del estímulo 

económico que recibirán 
los estudiantes, pues se 
dividirá en dos pagos, uno 
de 900 y el otro de 950 
pesos, sumando una cifra 
de 1,850 pesos por alumno, 

a comparación de 1,650 que 
recibieron el año anterior.

Acompañando al alcalde 
Fernando Remes Garza 
estuvieron la Regidora 
comisionada en Educación, 

Rosa Alegría Castillo 
Olmedo, y el Director 
de Desarrollo Social y 
Humano, quienes forman 
parte de la organización 
de esta entrega de apoyos; 

así como el Director del 
Plantel, Leopoldo Rubio 
Bernabé, y la directora de 
la primaria Maximino 
Pérez, Profa. Yadira Noemi 
Santiago Alejo.

alcalde Fernando Luis 
Remes Garza, destina para 
la educación, logrando 
incrementar el monto  
que se otorga a cada 
beneficiario de una beca 
escolar.  

Durante la entrega de 
becas del Ramo 033, la edil, 
manifestó qué el gobierno 

municipal se ha encargado 
de aplicar estrategias para 
erradicar la deserción 
escolar, y en este estudio se 
dieron cuenta que el factor 
económico es uno de los 
principales. 

Por ello este año se 
fortaleció aún más este 
rubro, primero aumentando 
el número de beneficiarios 
que pasó a los 2 mil 700, es 
decir más de 300 estudiantes 
resultaron beneficiados, pero 
también se les incrementó la 
beca de 1 mil 650 pesos a 1 
mil 850. 

Ahora se destinan 5 
millones de pesos, lo que 
representa un aumento de 12 
por ciento en comparación 
con el año pasado, este 
lunes inició la entrega del 
primer pago de 900 pesos 
y posteriormente habrá un 
segundo pago de 950 pesos. 

La edil destacó que el 
impulso a la educación no 
ha perdido fuerza en esta 
administración, pues es 
interés del alcalde Fernando 
Remes Garza el prevenir la 
deserción escolar y ayudar 
a la económica familiar con 
este tipo de becas.
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Como parte del programa “Desarrollo a la Vivienda”, entregó láminas

Preside Leobardo Gómez 
junta anual de ganaderos

Atiende DIF carencias 
en zonas marginadas
Lleva Patricia Ortiz programa de “Mejoramiento a la 

vivienda” y alimentación

Anuncia SEDARPA programa emergente de rescate al sector pecuario

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con un show musical, 
al mismo tiempo la 
degustación de una 

comida, este lunes el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
tuvo un acercamiento con 
los 84 agentes y subagentes 
municipales con quienes 
convivió, a su vez, de acuerdo a 
las disposiciones del Congreso 
del Estado, efectuó el pago a 
dichas autoridades auxiliares.

Esta actividad tuvo lugar 
en las instalaciones del 
auditorio municipal, Benito 
Juárez García, alrededor de 
las 14:00 horas, como parte 
del seguimiento estipulado 
por la LXVI Legislatura, 
por lo que se efectuó el pago 
correspondiente al mes de 
diciembre.

Ante ello en su mensaje, 
el alcalde Leobardo Gómez, 
manifestó ante todas las 
autoridades reunidas, su 
más sincera gratitud por 
el recibimiento en cada 
localidad, en las distintas 
acciones de supervisión de 
obra, así como de la entrega de 
los proyectos de beneficio para 
la población.

“Agradezco la presencia de 
todos ustedes por estar aquí, 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El Subsecretario de 
Ganadería y Pesca 
SEDARPA, Humberto 

Amador Zaragoza, priorizó el 
trabajo en conjunto entre el 
gobierno del estado, autoridad 
municipal y asociación 
ganadera, para la puesta en 
marcha del rescate ganadero, 
con proyectos y acciones para 
mejorar las condiciones en 
este rubro.

Durante la Junta anual 
informativa de este gremio, 
presidido por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
señaló que ante los tiempos 
difíciles, es necesario sumar 
esfuerzos para lograr alcanzar 
las metas, donde los socios 
podrán acceder a proyectos 
y programas de apoyo que 
tienen como propósito 
beneficiar la cría, venta y 
producción de esta asociación.

Señaló que es necesario 
poner en marcha la 
construcción ollas de agua 
a inicios de mayo para 
garantizar el abasto de agua 
para el ganado en la temporada 
de estiaje que se avecina, así 
mismo, señaló la instalación 
de un tianguis ganadero, -de 
manera tentativa, podría ser 
en junio de 2023-, todo ello 
bajo el respaldo del gobierno 
del estado encabezado por 
Cuitláhuac García Jiménez, 
donde la aportación para 

favorecer a los socios 
se realizaría de manera 
tripartita, a fin de que los 
socios aporten una mínima 
fracción del costo original.

“Estamos a la espera 
de que la Secretaria de 
Infraestructura y Obras 
Públicas del estado, destine 
la maquinaría para hacer las 
“ollas”, las cuales contarán de  
20 Metros longitud, por 10 
metros de ancho y dos metros 
de profundidad, de acuerdo a 
los planes en tiempo de lluvias 
se pueda hacer la captación de 
agua para abrevar al ganado”, 
indicó.

Así mismo, el alcalde 
Leobardo Gómez Martínez, 
agregó que de acuerdo 
al programa preventivo 
contempla la reforestación 
con árboles maderables y 
frutales de la región, con el 

que se garantizará el abasto 
de agua al hato ganadero, así 
como de incluir leguminosas 
para el ganado, con el objetivo 
de que existe agua para 
resguardar los pastizales en 
momentos más críticos de 
sequía.

Tras la toma de protesta 
a dos nuevos miembros de 
esta asociación, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
de la cual también es 
miembro, precisó que su 
gobierno está en disposición 
de apoyar con recursos para 
el rescate de este importante 
sector que abastece al país, 
procediendo finalmente, a 
realizar la clausura oficial de 
los trabajos de esta junta anual 
de los ganaderos, recalcando 
trabajar en unión con todos 
sus miembros a fin de que el 
abasto se garantice en todos 

los sentidos.
En esta junta estuvieron 

presentes; Armando Cuervo 
Cordero, presidente de 

la asociación ganadera 
regional, el presidente de 
la asociación local, Cesar 
Esquitín González, el regidor 

primero, José Norberto 
Aguirre Orellan, así como 
demás miembros de dicha 
asociación.

de acuerdo al compromiso 
que tenía de estar con ustedes 
y lo hago con mucho gusto, 
situación que se había venido 
planeando reunirnos desde 
tiempo atrás. Me da gusto 
porque ustedes son la parte 
fundamental, la gente clave de 
cada comunidad, porque cada 
uno de ustedes la representa, 
ustedes han sido atentos 
conmigo y los ediles que me 
acompañan cuando llego a su 
localidad, ahora me toca a mí 
corresponder de esa misma 
manera, muchas gracias a 
todos”, expuso el edil.

La agente municipal 
de la comunidad Zacate 
Colorado, a nombre de todas 
las autoridades, Celsa Elena 
Clemente Espinosa, reitero su 

agradecimiento hacia Gómez 
González, recalcando que 
como autoridades se sumaban 
al esfuerzo por alcanzar la 
grandeza de este municipio y 
sus comunidades.

Al término de su discurso, 
personal de tesorería 
municipal, encabezados por 
Rosa Marina Sánchez López, 
procedió a efectuar el pago 
a los agentes y subagentes 
municipales, cumpliendo así, 
como parte de las acciones 
que conciernen a la actual 
administración, debido a que 
cada agente municipal, es 
digno representante del actual 
gobierno, buscando siempre 
mantener la solidaridad ante 
las necesidades y sus soluciones 
de todo Tihuatlán. 
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Habitantes habrán de bloquear nuevamente los accesos a sus instalaciones 

PEMEX se niega a la rehabilitación de caminos y un puente

Se vislumbra movimiento en Jiliapa 

Logra expectativas 
consumo solidario 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Ante la negativa de 
Petróleos Mexicanos 
por la rehabilitación de 

5.6 kilómetros de camino y un 
puente, habitantes de varias 
comunidades de la ruta Jiliapa 
1, vislumbran movimientos 
de bloqueo en los accesos de 
la empresa como medida de 
presión. 

El líder de la comunidad,  
Andrés Damián Flores, 
recordó que un gestor de 
Pemex acudió ante ellos para 
convenir en dichos trabajos 
que iniciarán a partir del 16 de 
enero del 2022, sin embargo 
llego la fecha y al momento 
todo permanece igual con el 
camino deterioro por el paso 
constante de sus unidades.

Destacó, que son más 
de dos mil habitantes lo 
que mejoraría su calidad de 
vida de comunidades como  
Cardel, Ignacio Zaragoza, 
Jiliapa, Casa Amarilla y la 
Guadalupe que pertenece al 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Se cumplieron las 
expectativas en la jornada 
de consumo solidario, 

donde productores del campo 
y artesanos de Tihuatlán, se 
concentraron en un tianguis 
sobre el parque Benito Juárez 
para ofertar sus productos.

Al respecto, el director de 
cultura Roberto Hernández, 
destacó que el apoyo de las 
autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
fue sin duda importante 
debido al trabajo coordinado 
con diversos grupos que 
tuvieron a bien fomentar el 
trabajo local.

También a los 
responsables del programa, se 
le agradeció su disponibilidad 
y dedicación para capacitar 
estos productores y con ello 

municipio vecino de Castillo 
de Teayo, pero al momento 
persisten las evasivas, de 
ahí la necesidad de volver a 
bloquear.

En el caso del puente 
el roto la indicación fue el 
desarrollo de un proyecto 
de obra para la mejora de 
esta vía de acceso, donde se 
designaría el recurso con el 
fin de mejorarlo, pero al igual 
que el camino solo anuncian 

la aplicación de recursos y al 
final resulta una mentira.

Finalmente coincide con 
las autoridades auxiliares 
de la ruta que estarán muy 
al pendiente con PEMEX, 
donde procederán a bloquear 
el camino de sus accesos 
a las instalaciones hasta 
que observen maquinaria 
trabajando, ya que han 
transcurrido varios años de 
engaños.

la realización de este evento, 
donde no solo se ofertaron 
frutas, verduras cultivadas 
de manera orgánica, sino la 
elaboración de sus derivados, 
además de artesanías como 
collares,  pulseras, flores, entre 
otros a base de semillas. 

“Por ello la administración 
a través de la regiduría 
primera a cargo Norberto 
Aguirre Orellan, además del 
departamento de fomento 
agropecuario refrendamos 
el compromiso con nuestro 

campo y daremos todas las 
facilidades para que este 
sector resurja como una de las 
actividades más importantes 
de nuestra región”, resaltó.

Concluyó que al final se 
viene cumpliendo con un 
municipio fuerte y digno, 
donde a través de lo que se 
produce en el campo y manos 
artesanas, las familias del 
municipio y otros aledaños 
puedan consumir calidad 
orgánica y lo que la gente 
cultiva con esfuerzo.
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El manotazo del ‘departamentito’
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En Veracruz los 
derechos están presos
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En marzo del 2020 
llevábamos algunas 
semanas recibiendo 

noticias del Covid-19 que nos 
llegaban desde medio mundo 
de distancia. Imágenes como 
de película de ciencia ficción 
en España, Italia, China.

No pasó mucho tiempo 
en que una oleada de casos 
–después sabríamos que 
era la primera de varias- 
llenara nuestros hospitales 
públicos y privados. Gente 
pidiendo oxígeno, familiares 
angustiados, enfermos sacados 
de su casa en una burbuja de 
plástico.

Y con esa primera oleada, 
llegó el drama del personal 
médico, de enfermería, 
paramédicos y, en general, 
de cualquier trabajadora o 
trabajador de hospital lidiando 

Como ya lo hemos 
dicho, el presidente 
López Obrador, tiene 

razón en su percepción 
sobre el intervencionismo 
estadounidense, sin 
embargo, sus ‘moditos’ 
denotan (de sobra), que no 
tiene la menor idea sobre 
el funcionamiento de las 
reglas diplomáticas. 

En este sentido, ante 
las críticas sobre el tema 
de los derechos humanos 
en México, señaló fuera 
de control (como es 
costumbre): que (en) el 
Departamento de Estado 
de Estados Unidos hay 
un ‘departamentito’ 
dedicado a proteger al 
conservadurismo en el 

Tras la solicitud que hizo 
la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos 

para que comparezcan el 
gobernador de Veracruz y la 
fiscal de la entidad Verónica 
Hernández Giadans, el país 
vuelve la vista a esa entidad.

En sus cárceles están 
recluidos cientos de personas 
por un delito que está 
derogado y que se utilizó para 
encarcelar a los enemigos 
políticos, como sucedía en 
tiempos de los nazis.

El delito se llama ultrajes a 
la autoridad, posteriormente 
denominado Ley Franco, 
porque pareciera haberse 
regresado del olvido para 
aplicarlo al candidato a una 
diputación federal por el 
PRD, Rogelio Franco Castán, 
preso desde hace más de dos 
años sin sentencia.

La historia de la aplicación 
de la ley ha dado mucho de 
qué hablar y las víctimas 
de este supuesto delito 
se convirtieron en carne 
de cañón de legisladores 
oportunistas que usaron 
sus influencias para liberar 
amigos de la cárcel de 
Veracruz, así como para 
encontrar en la fingida 
defensa de los afectados los 
reflectores de los medios que 
les hacen crecer su imagen.

Ultrajes a la autoridad 
era una ley que había sido 
derogada en todo el país, de 
pronto el Congreso local de 
Veracruz, la vuelve vigente, 
como reviviendo una manera 
de ejercer el autoritarismo 
más deshonesto y primitivo.

Así, una delas primeras 
víctimas fue Rogelio Franco 
Castán, a quien quitaron de 
en medio de la competencia 
por una curul en la Cámara 
de Diputados a causa de la 
imposición de este delito, 
luego le fabricaron otros y el 
caso es que sigue preso, sin 
sentencia ni liberación.

En ese proceso de 
encarcelamiento en 
Veracruz cayó un amigo 
de Ricardo Monreal, José 
Manuel Del Río Virgen, 
militante de Movimiento 
Ciudadano y secretario 
técnico del Senado, motivo 
por el cual el zacatecano 
se hizo acompañar de otro 
senador, de Movimiento 
Ciudadano, Dante Delgado, 
no les permitieron entrar 
a verlo porque no era día 

con enfermas y enfermos 
de Covid-19. Se reprodujo 
en sus personas el caso de 
los cuidadores medievales 
de enfermos contagiosos, 
prácticamente condenados 
ellos mismos a la misma suerte. 

Colocados en la primera 
línea de batalla, prácticamente 
nadie se rajó. Nadie puso a su 
bienestar y el de su familia 
delante de su misión. Nadie 
dejó de cumplir con su 
encomienda. Y, tristemente, 
no fueron pocas ni pocos 
los profesionales de la salud 
que a su vez se enfermaron y 
murieron.

Ya en la Legislatura pasada, 
se concedió la Medalla Adolfo 
Ruiz Cortines al personal de 
salud de Veracruz. Se entregó 
en diciembre de 2020, cuando 
todavía no teníamos vacunas.

de visita, pero dieron una 
conferencia defendiendo a 
los internos, a las puertas del 
Penal de Pacho Viejo, donde 
precisamente Dante Delgado 
había estado recluido en 1994 
acusado del desvío de fondos 
por 450 millones de pesos. 
Se comprobó su inocencia 
y después de varios meses 
alcanzó la libertad.

Dante sabe perfectamente 
lo que es estar preso 
injustamente, tal vez por 
eso se movilizó el 22 de 
diciembre de 2021 a Xalapa 
para abogar por los 1,053 
presos por el delito de ultrajes 
a la autoridad.

Tanto Dante Delgado 
como Ricardo Monreal son 
senadores plurinominales, 
es decir, que, como nadie 
votó por ellos, no tienen 
compromiso con nadie más 
que con su futuro político 
personal y a eso se dedican.

Monreal al conocer que 
Veracruz es el Talón de 
Aquiles del presidente por 
diferentes razones, encontró 
la manera de colocar el 
dedo en la llaga y declarar 
públicamente que defendería 
a los presos que se encuentran 

En agosto del año pasado, 
otra compañera mía, la 
diputada Nora Jessica Lagunes 
Jáuregui, propuso que el 
27 de marzo de cada año se 
conmemorara el Día Estatal de 
las y los Héroes Veracruzanos 
de la Salud. En febrero, de 
este año, su propuesta –
enriquecida por la de otras y 
otros legisladores de Morena- 
fue aprobada por unanimidad 
de votos.

Hoy lo conmemoramos 
por primera vez. Rendimos 
homenaje a la memoria de 
héroes y heroínas de la salud 
en el Palacio Legislativo. Se 
presentó la convocatoria para 
el diseño de un monumento, 
con sus nombres y apellidos, 
que será colocado en la sede del 
Congreso. El paso del tiempo 
no borrará su recuerdo.

en diferentes reclusorios de la 
entidad, los que están presos 
a causa de esa ley arbitraria. 
Para taparle el ojo al macho 
liberó a seis jóvenes que había 
sido encarcelados por esta 
razón, a quienes encontraron 
en el estacionamiento de una 
plaza comercial.

Una vez liberado en gran 
amigo de Monreal, el 17 de 
junio de 2022, luego de 177 
días preso, se olvidó de la 
promesa a las víctimas de 
la violación a los derechos 
humanos. Y poco antes de que 
se cumpla el año de mostrar 
la demagogia del senador 
la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos le otorga 
la oportunidad de volver sobre 
su camino y volver a defender 
a los afectados por la ley de 
ultrajes a la autoridad, porque 
las razones que argumenta 
la CNDH son por tortura, 
violación y detenciones 
arbitrarias, entre las que se 
encuentra, desde luego, la Ley 
Franco.

En entrevista publicada 
por Notiver y realizada por 
la reportera Noemí Valdés, 
Monreal señala que desde 
esa fecha hasta el presente 

Y si mi lunes fue muy bueno, 
de mi domingo tampoco me 
puedo quejar.

Resulta que ayer nos 
tocó Tequio con Tokio en 
Cuatotolapan –en mi querido 
Hueyapan de Ocampo- donde 
nos pusimos a echar mezcla 
de cemento con la gente del 
pueblo. Hasta nos olvidamos de 
ver el partido de la Selección.

¿La causa en esta ocasión? 
Nada menos que pavimentar 
300 metros de banqueta de 
la carretera a Covarrubias, 
donde alumnas y alumnos 
de la Telesecundaria y del 
Telebachillerato arriesgaban 
la vida por caminar en el 
arroyo vehicular, toreando 
a los coches y camiones. La 
dizque banqueta –que no era 
banqueta- era una franja de 
tierra que en época de lluvia se 

ha apoyado a quienes se 
encuentran en Veracruz 
presos, lo cual es una 
auténtica mentira, porque de 
los 1,053 presos por ultrajes a 
la autoridad todavía hay más 
de mil, aunque el senador 
zacatecano diga que quedan 
como 40.

“Conozco muy bien el 
tema, me involucré mucho 
y todavía sigo apoyando y 
ayudando a distintas personas 
que siguen privadas de su 
libertad o que han obtenido 
su libertad recientemente, un 
mínimo de 40 casos si no mal 
lo recuerdo”, dijo Monreal.

De ser así la CNDH no 
hubiera llamado a comparecer 
al Senado al gobernador y a la 
fiscal, que hacen mucho ruido 
y que deberían ponerse a 
trabajar en favor de la 4T y de 
quien dicen que es su amigo: 
el Presidente de la República.

La amenaza y la promesa 
son posturas que dependen 
de la fuerza de quien las 
expresa, y que pueden quedar 
en el aire, en este contexto, 
Monreal

enfatizó que desde la 
Cámara Alta no se protegerá 
al Gobernador de Veracruz, 

hacía un lodazal.
Le echamos montón y sin 

miedo al éxito ahora tenemos 
una banqueta pavimentada, 
cómoda y segura para las y 
los estudiantes y que, de paso, 
servirá para la gente que vaya al 
panteón a visitar a sus difuntos.

Cuitláhuac García Jiménez y 
a la Fiscal del Estado, Verónica 
Hernández Giadans, esto, 
tras la solicitud que hizo la 
CNDH.

Los personajes implicados 
en apoyar a los presos 
injustamente encarcelados 
tuvieron reflectores que 
revivieron su imagen. Por 
ejemplo, José Manuel del 
Río Virgen fue liberado por 
la presión que ejerció su 
amigo Ricardo Monreal a 
pesar de que era acusado de 
homicidio de un candidato 
de Movimiento Ciudadano 
a la alcaldía de Cazones de 
Herrera, Remigio René Tovar 
Tovar.

Rogelio Franco Castán 
lleva dos años preso en 
el Cereso de La Toma, en 
Amatlán, por delitos cuyo 
proceso puede llevar en 
libertad por no ser graves. En 
su caso le inventan delitos y 
le aplazan constantemente 
las audiencias. Es decir, puede 
pasarse la vida en la cárcel, 
con delitos que le añaden 
desde la fiscalía y que nunca 
le dan sentencia.

Dante Delgado, fue uno 
de los mejores gobernadores 
de Veracruz, aunque de 
manera interina dejando una 
buena impresión entre los 
veracruzanos, tanto que hay 
quienes lo candidatean a la 
gubernatura del estado.

Ricardo Monreal tiene 
suerte de que le caiga en las 
manos un asunto que dejó 
a la mitad y ahora puede 
presumir de que siempre le 
dio seguimiento aunque esto 

Así es cuando se trabaja al 
lado del pueblo. Gracias a todas 
y todos los que chambearon 
conmigo ayer. 

*Diputado Local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso de Veracruz

no sea verdad.
Cuitláhuac y la fiscal, 

deben concentrarse en 
defender un proyecto no 
sólo de su terruño sino del 
país, y ver hacia el futuro 
de los veracruzanos no sólo 
el presente porque con ello 
dañan la figura del Presidente 
y afectan al estado.

Envalentonado el senador 
negó que al tratarse de un 
gobernador emanado de 
Morena goce de alguna 
consideración o protección al 
respecto. Nadie lo pensaría, 
al contrario, Monreal sabe 
que pegarle al gobierno de 
la entidad sería la venganza 
perfecta con el Jefe del 
Ejecutivo por que éste le 
bajó a su candidato para 
ser consejero del INAI. 
Quería infiltrar a gente de su 
confianza en ese organismo, y 
López Obrador no lo permitió.

La fecha en que 
comparecerán el gobernador 
y la fiscal de Veracruz aún 
no se fija, pero nadie niega 
que se trata de casos legales, 
del ámbito jurídico que 
terminaron por politizarse 
haciendo más compleja su 
solución, una solución que 
implique justicia y legalidad.

PEGA Y CORRE
Se anuncian nuevas  

salidas de la coordinación 
del PRI en el Senado, aunque 
no del PRI, pero serían como 
enemigos en casa personas 
como Claudia Ruiz Massieu, 
Eruviel Ávila y Nuvia 
Mayorga… 

Esta es opinión personal 
del columnista

mundo”. 
Hasta poco antes de 

tal dislate, el mentado 
‘departamentito’ había 
permanecido neutro ante 
la insistencia, de ciertos 
legisladores y ex funcionarios, 
que exigen se le de trato de 
terroristas a los cárteles de la 
droga, lo cual, es muy riesgoso 
para la soberanía nacional. 

No obstante, ante la 
valentonada del mandatario, 
Antony Blinken, titular del 
Departamento de Estado, 
señaló, a pregunta expresa, 
que: “los cárteles de la droga 
controlan ‘partes’ del territorio 
en México y que se ‘necesita 
hacer más’ en la lucha contra 
el fentanilo”. Tapón de boca 
que, además de gratuito, escala 
el conflicto a un nivel de luces 
rojo-amarillas. 

Insistimos, la posición del 
presidente es correcta cuando 

rechaza las ‘evaluaciones’ que, 
sobre su gobierno, hace la 
administración Biden, pero, 
existen canales diplomáticos 
para hacer un extrañamiento y, 

con ello, rechazar la validez del 
documento, la ‘mañanera’ no 
es un foro para expresar dicha 
inconformidad y menos, para 
sátiras innecesarias.  

Aunado a lo anterior, 
el Tlatoani perdió de vista 
que la gracejada sobre el 
‘departamentito’ sería 
replicada con dureza por 
Blinken, personaje, en 
términos prácticos, con un 
poder superlativo. No se trata 
de Loret, Ciro o Carmen, pesos 
mosca frente al tabasqueño. 

No cabe duda, está 
obnubilado.
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Los tres poderes del Estado montan guardia de honor en ceremonia conmemorativa.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con la presencia 
de autoridades de 
los tres poderes 

del Estado y del sector 
salud, personal médico, 
funcionarias y funcionarios 
públicos, en representación 
del pueblo de Veracruz, la 
LXVI Legislatura celebró 
un acto de reconocimiento 
al valor, entrega y heroísmo 
del personal de salud que 
perdió la vida durante la 
emergencia sanitaria por 
Covid-19.

En un acto celebrado en 
la explanada del Palacio 
Legislativo, la presidenta 
de la Mesa Directiva de 
este Congreso, diputada 
Margarita Corro Mendoza; 
el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, 
diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín; las 
diputadas Adriana Esther 
Martínez Sánchez, Cecilia 
Josefina Guevara Guembe 
y Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui; la presidenta 
del Poder Judicial del 
estado, magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre; 
el secretario de Gobierno, 
Eric Cisneros Burgos; 
el secretario de Salud, 
Gerardo Díaz Morales, 
presentaron una ofrenda 
floral, montaron guardia 
de honor y guardaron un 
minuto de silencio.

Junto con ellos, 
David Cuevas García, 
representante de la 
delegación de la Zona 
Norte del IMSS; la delegada 
de la Zona Sur del IMSS, 
María Magdalena Chiquito 
Rivera; la subdelegada 
de Administración de la 
representación de Veracruz 
del Issste, María Cruz 
García Ramón.

En el uso de la voz, la 
presidenta de la Comisión 
Permanente de Salud, 
diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez, enfatizó 
que las y los profesionales  
de la salud “pusieron el 
interés ajeno por encima 
del suyo y el de sus seres 
queridos. Todas y todos 
arriesgaron su salud y su 
vida: muchas y muchos 
terminaron perdiéndola”.

Después de invitar a las 
y los presentes a ofrecer 
un minuto de aplausos a 
quienes serán recordados 
con letras doradas en este 
Congreso de Veracruz, la 
presidenta de la Comisión 
de Gobernación, diputada 
Cecilia Josefina Guevara 
Guembe, presentó la 
convocatoria para el 
diseño del monumento 
en memoria de las y los  
héroes veracruzanos de la 
salud.

La legisladora 
reconoció la propuesta 
de su homóloga Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui, 
enriquecida por el Grupo 
Legislativo de Morena, 

Honra Congreso memoria 
de las y los Héroes 

Veracruzanos de la Salud
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16,647 $1’694,792.19

para la construcción de un 
monumento en los terrenos 
del Palacio Legislativo, en 
el que serán inscritos los 
nombres de las y los héroes 
veracruzanos de la salud, en 
honor a su valentía, esfuerzo 
y vocación.

A su vez, la autora de la 
iniciativa, explicó que la 
convocatoria está dirigida a 
las instituciones educativas 
de nivel superior, privadas 
y públicas, para que 
participen en la elaboración 
de un proyecto para la 
construcción del memorial 
y expuso los requisitos y 
criterios de la convocatoria. 
Dicha convocatoria estará 
disponible en la página 
web del Congreso del 
Estado.

Posteriormente, el 
secretario de Salud, 
Gerardo Díaz Morales, 
manifestó que el gobierno 
que encabeza el ingeniero 
Cuitláhuac García 
Jiménez se congratula por 
la declaratoria del 27 de 
marzo como el Día de las y 
los Héroes Veracruzanos de 
la Salud.

Recordó que, a partir del 
primer caso de Covid-19, 
detectado en México el 
27 de febrero de 2020, el 
gobierno estatal procedió 
a la reconversión de nueve 
hospitales y sumó casi 700 
camas para la atención, 
más aun, intensificó la 
capacitación y protección 
para el personal sanitario, 
así como la prevención 
y atención de casos 
en apego estricto a los 
lineamientos nacionales e 
internacionales.

A las y los profesionales 
de la salud que dieron su 
vida durante la contingencia 
“Nuestro respeto y 
admiración. Les estaremos 
eternamente agradecidos. 
Permanecerán en nuestro 
pensamiento. Gracias por 
haberse desempeñado 
con profesionalismo, alto 
sentido de responsabilidad, 
sacrificándose para poder 
hacer frente a la pandemia. 
A todo el personal que 
continúa trabajando en 
el sector salud, nuestro 
agradecimiento por todo 
el esfuerzo que realizan 

a diario”, expresó el 
funcionario.

Asistieron a esta 
ceremonia las y los 
legisladores Itzel Yescas 
Valdivia, Ruth Callejas 
Roldán, Arianna Guadalupe 
Ángeles Aguirre, Ana 
Miriam Ferráez Centeno, 
Perla Eufemia Romero 
Rodríguez, Rosalinda 

Galindo Silva, Verónica 
Pulido Herrera, Gisela 
López López, Elizabeth 
Cervantes de la Cruz, 
Magaly Armenta Oliveros, 
Gonzalo Durán Chincoya, 
Luis Antonio Luna Rosales, 
Paul Martínez Marie, 
Hugo González Saavedra, 
Juan Enrique Santos 
Mendoza, Rafael Gustavo 

Fararoni Magaña y José 
Luis Tehuintle Xocua, 
integrantes del gabinete 
estatal y familiares de las y 
los homenajeados.

Durante la guardia de 
honor, el toque de silencio 
estuvo a cargo de la banda 
de guerra de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
estado.
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Se trata de generar conciencia sobre los graves problemas que hay actualmente y que son resultado de los efectos 
del cambio climático: diputado José Luis Tehuintle.

Realizan en el Congreso el 
foro Diálogos por el Planeta

UV realizó Jornada Académica: 
Cáncer Cervicouterino

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

En el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada del 
Palacio Legislativo 

y con la participación de 
diputadas y diputados de este 
Congreso, especialistas en el 
tema, así como de autoridades 
estatales, se realizó el foro 
Diálogos por el Planeta, con 
la finalidad de analizar el 
panorama actual del medio 
ambiente y los retos que se 
tienen como sociedad para 
revertir o reducir los efectos 
del cambio climático.

Con la asistencia del 
titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente (Sedema) 
del estado, Juan Carlos 
Contreras Bautista; de la Jefa 
de Oficina de Programa de 
Gobierno, Waltraud Martínez 
Olvera; de las diputadas 
Cecilia Guevara Guembe 
y Ruth Callejas Roldán, así 
como del diputado Paul 
Martínez Marie, el legislador 
José Luis Tehuintle Xocua  se 
congratuló por la realización 
de este tipo de actos, “porque 
es una bandera que todas y 
todos debemos tomar que 
es la lucha por la defensa del 
medio ambiente”.

Al dirigir un mensaje, 
en representación del 
diputado Ramón Díaz Ávila, 
organizador de este foro, el 
legislador Tehuintle Xocua 
dijo que el propósito de este 
evento es la generación de 

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

La Universidad 
Veracruzana (UV), 
través de la Facultad de 

Medicina y con apoyo del Club 
Rotario Xalapa Manantiales, 
A.C., realizó en el Aula Magna 
“Dr. Jesús López Domínguez” 
de la Unidad de Ciencias de la 
Salud, la Jornada Académica: 
Cáncer Cervicouterino, en 
la que expertos con amplia 
trayectoria docente y en el 
sector público hablaron sobre 
este padecimiento que aqueja 
a la población femenina de 
México y el mundo. 

Celina Gutiérrez García, 
docente de esta entidad 
académica, mencionó que la 
jornada forma parte de las 
acciones logradas a través de 

conciencia colectiva sobre 
los graves problemas que se 
han ocasionado al medio 
ambiente y que, aun cuando 
la Agenda 2030 prevé 17 
Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS), hay 
muchos temas pendientes 
para concretar una cultura 
de cuidado y preservación del 
entorno.

Asimismo, se pronunció 
porque cada persona, desde 
su ámbito de competencia, 
contribuya con acciones 
o propuestas a frenar o 
disminuir los efectos que 
causa el cambio climático, 
“desde este Congreso 
respaldamos las iniciativas 
que surgen de los grupos 
de ciudadanos organizados, 
porque son ellos los que 
tienen las mejores ideas al 

conocer más a fondo sobre los 
temas”.

P o s t e r i o r m e n t e , 
participaron con sus 
ponencias los doctores Ibiza 
Martínez Serrano, Jorge 
Antonio Gómez Díaz y Héctor 
Narave Flores; además del 

maestro André Patiño Toss, 
quien también fungió como 
moderador. Acto seguido, se 
proyectó un video mensaje del 
Ministro Consejero de Medio 
Ambiente, Clima, Energía y 
Transporte de la Delegación de 
la Unión Europea en México, 

Javier Arribas Quintana.
Al clausurar este foro, 

el diputado Paul Martínez 
Marie, presidente de la 
Comisión Permanente de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio 
Climático del Congreso 

del Estado, recordó la 
labor hecha por la LXVI 
Legislatura al incrementar los 
presupuestos de la Sedema y 
de la Procuraduría Estatal del 
Medio Ambiente, para que 
realicen sus actividades de 
manera óptima.

cervicouterino deriva de un 
tumor maligno que comienza 
en el cuello de la matriz; 
ocurre con mayor frecuencia 
en mujeres que superan los 
30 años, y las más propensas 
a padecerlo son aquellas 
que iniciaron sus relaciones 
sexuales antes de los 18, han 
tenido más de tres partos, 
fuman y presentan problemas 
de desnutrición. 

Al evento asistieron 
estudiantes, docentes e 
investigadores de la Facultad 
de Medicina

Según datos del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), a nivel nacional en el 
2020 este cáncer fue el segundo 
más diagnosticado y la segunda 
causa de muerte en mujeres, 
con un estimado de nueve mil 
439 nuevos casos y cuatro mil 

335 fallecimientos. 
El acto inaugural fue 

realizado por Serafín Flores de 
la Cruz, titular de la Dirección 
General de Vinculación 
(DGV), quien aplaudió la 
iniciativa de los catedráticos 
organizadores del evento, 
ya que con ello fomentan 
el abordaje del paciente 
desde la perspectiva de la 
persona, con la complejidad 
de sentimientos, emociones e 
ideas que lo definen. 

“En el contexto actual, los 
profesionales de la salud se 
enfrentan a una variedad de 
padecimientos que necesitan 
ser atendidos, y ante este 
panorama es una satisfacción 
enorme ver que instituciones 
como el Club Rotario 
colaboran con la UV en esta 
misión”, mencionó. 

Lucia León Tadeo, 
presidenta del Club Rotario 
Xalapa Manantiales, agradeció 
a la UV y la DGV por el 
apoyo para llevar a cabo este 
encuentro, que fue posible 
gracias a una sinergia de 
voluntades con objetivos 
comunes, y a la relación 
virtuosa que existe con la 
Facultad de Medicina. 

En la inauguración del 
evento también estuvieron: 
Claudia Magdalena López 
Hernández, secretaria de 
la Facultad de Medicina; 
Martha Leticia Zamudio 
Aguilar, coordinadora del 
grupo académico “Atención 
primaria de la salud para 
el diagnóstico oportuno de 
cáncer cervicouterino”, así 
como estudiantes, catedráticos 
e investigadores.

los trabajos de vinculación, 
en los que convergen miradas 
y esfuerzos que se unen para 
atender problemáticas de salud. 

“A esta iniciativa se sumaron 
invaluables académicos, 
quienes con sus saberes 

ayudarán a darle la debida 
importancia al padecimiento 
del cáncer cervicouterino, y a 
dimensionar en qué medida 
afecta a la población”, apuntó. 

En el marco del evento, 
destacó que el cáncer 
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30 y 31 de marzo, en la explanada de 
presidencia municipal

Acumulan 179 casos en dependencias estatales 

Se invita a la 
Expo Jóvenes 

Emprendedores 2023

Investiga Contraloría 
supuesta red de favores 

sexuales en SSP

En lunes Cívico conmemoran 
el 109 Aniversario del 

Natalicio de Octavio Paz

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

La Contraloría General 
del Estado (CGE) 
investiga 170 casos 

por acoso y hostigamiento 
sexual en distintas 
dependencias del Gobierno 
del Estado. 

Su titular, Mercedes 
Santoyo Domínguez, dio 
a conocer este lunes que 
ya se inhabilitaron a dos 
servidores públicos por 
dichos delitos, al menos 
en 20 podrían incurrir 
en responsabilidad y se 
procederá como lo marca 
la legalidad, aseguró: 

“Ahorita tuve la 
primera sesión ordinaria 
para la atención del 
Protocolo contra el acoso 
y hostigamiento sexual, 
estuvimos en la Comisión 
y se dieron los informes 
de todo lo que llevamos 
hasta el momento. Todos 
los órganos de control 
están trabajando. Tenemos 
170 procedimientos de 
investigación de los cuales, 
más o menos el 50 por 
ciento ya están avanzadas 
las investigaciones, ya 
hay dos inhabilitaciones, 
ya hay como unos 20 
en responsabilidades, 
esperando la substanciación 
y seguimos atendiendo” 
dijo en entrevista.

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Tuxpan que preside el 
Lic. José Manuel Pozos 

Castro, a través de la Dirección 
de Juventud y Recreación, 
hace una cordial invitación 
al público en general para 
que asistan a la Expo Jóvenes 
Emprendedores 2023. 

Los más de 40 expositores 
participantes se instalarán 
en stands en la explanada de 
la presidencia municipal los 
próximos 30 y 31 de marzo, 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Alumnas y alumnos 
de la Escuela 
Primaria Justo Sierra 

participaron esta mañana 
en el Lunes Cívico que 
realizó el H. Ayuntamiento 
de Tuxpan, que preside el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro, en el marco del 109 
Aniversario del Natalicio 
del escritor mexicano 
Octavio Paz.

El presídium estuvo 
conformado por la regidora 
Maryaela Monroy Flores; 
el Prof. Apolinar Madero 
Tejeda, Coordinador de 
Proyectos Educativos de la 
Dirección Municipal de 
Educación; el oficial Rubén 
Antonio Morales Nájera, 
de la 171 Compañía de la 
Guardia Nacional; María de 
la Soledad Miquelajauregui 
Guzmán, directora de 
Museos y Bibliotecas.

Asimismo, el Lic. 
Juan Carpio Isidro, en 
representación de la 
Delegación Regional de la 
SEV en Tuxpan; y el Prof. 
Carlos Alberto Díaz Cruz, 
director de la Escuela 
Primaria Justo Sierra.

Los estudiantes 
expusieron las efemérides 
más importantes de esta 
semana y dos alumnas 
recitaron la poesía titulada 
“La Poesía a Luis Cernuda”, 

de la autoría de Octavio Paz. 
Al acto asistieron 

personal docente y 
padres de familia de los 
niños de la primaria 
Justo Sierra; directores 
y coordinadores de área 
de las diversas áreas del 
ayuntamiento municipal; 
la Banda de Guerra del 
74 Batallón Infantería de 
Tempoal; y elementos de 
la Secretaría de Marina, 
Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos.

de 12:00 a 18:00 horas, para 
dar a conocer sus productos o 
servicios. 

Entre los productos que 
presentarán destacan los 
relacionados con repostería, 
decoración, alimentos, 
productos de belleza, diseño y 
publicidad, moda, accesorios, 
entre otros. 

A través de estos espacios el 
Gobierno Municipal fomenta 
el espíritu de emprendimiento 
de las y los jóvenes tuxpeños, 
impulsando sus ideas y 
generando acciones para su 
crecimiento.

 Además de la Secretaría 
de Seguridad Pública, se 
investigan en la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(SEFIPLAN) y en la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), entre otras 
dependencias.

Ante tal situación, se 
reforzaron las campañas de 
sensibilización dirigidas a por 
lo menos 6 mil servidores 

públicos.
Santoyo Domínguez 

expuso que se espera a que 
el Senado de la República 
apruebe una reforma para  
que el acoso y hostigamiento 
sexual cometidos por 
servidores públicos amerite 
sanciones graves, aunque 
a partir de junio ya será 
obligatorio para todos los 
estados dar seguimiento 

y atención a este tipo de 
situaciones ademas  de hacer 
campañas de sensibilización.

"Nosotros ya lo estamos 
llevando en el estado porque 
nuestra alerta roja han sido las 
declaratorias de violencia de 
género", explicó 

Dijo que en promedio 
reciben entre cuatro o 
cinco denuncias de acoso y 
hostigamiento sexual al mes.
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¿En qué 
piensas? 

¿Pasado? o ¿futuro?

Vanessa Reyes Valdivia

Liliana Emilia Gómez Santiago. 

Crónicas
               de Papantla

Rompiste mi corazón y mi mundo con 
tu abandono... Pero, regresarás, soy 

ese objeto, sin mí, no puedes vivir.

Cierro los ojos y solamente te veo a ti, 
sentado en la banqueta de tu casa, 
escuchando música desde tu celular, 

cantando en voz baja mirando el atardecer. 
Me sentía bien al verte una vez más, pero al 
momento de acercarme, volteo y miro a mi 
grupo de amigos bailando en medio de la calle. 
“¿Qué hacen aquí?” Ya tiene mucho tiempo que 
no los veo, no entendía lo que estaba pasando, 
hasta que de repente, apareció toda mi familia: 
mis padres, hermanos, tíos y primos, ellos se 
encontraban a un lado de la casa, en el patio. 

Miraba a mí alrededor y todas las personas 
a las que amaba se encontraban en un solo 
lugar, no sabía a donde ir y con quien estar, sólo 
sentí el profunda felicidad de verlos a todos 
una vez más. Sin embargo, al acercarme a cada 
uno de ellos, todos se congelaron, el tiempo 
quedó en pausa; estaba tan confundida y a la 
vez espantada.

Y desaparecieron, el escenario de mi 
alrededor había cambiado a una sala que no 
reconocía, solo vi un perro golden retriever 
durmiendo en una pequeña almohada y sin 
hacer ruido, revisé mi entorno.

Unas fotos estaban colocadas en las 
paredes, “¿cómo?, ¿esa soy yo?” las fotos se 
trataban de mí cumpliendo cada una de 
mis metas, salir de la universidad, tener mi 
diplomado, obtener mi primer trabajo y, para 
terminar, tener mi propia empresa. Pero y ¿mi 
familia?, ¿mi novio?, ¿mis amigos? No estaban 
en ninguna parte, una persona entró por la 
puerta principal, al parecer no me veía y sólo 
se dirigió a la mesa a un lado de la sala, sacó su 
laptop y cuando decidí averiguar de quien se 
trataba, volvió a suceder los mismo, él ya no se 
movía.

Parpadeo tranquilamente y me encuentro 
en mi casa, en la cama pensando si solo fue un 
sueño más, pero algo en mí no creía que fuera 
así, no estaba cansada ni tranquila. ¿Así es mi 
vida? Mi pasado y mi futuro pensé, desearía 
tener a la gente que tengo, la tranquilidad y 
lo contenta que vivía día tras día, pensando 
solamente en el “hoy” y ahora, sólo vivo lo que 
un día tuve y no quise perder, a lo que deseo y 
quiero tener. Como si fuese un paso en la ligera 
raya en el tiempo, ¿el pasado o el futuro? Me 
siento en la cama, cierro los ojos y nuevamente 
te veo a ti.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que dirige Miguel 
Ángel Uribe Toral 

en coordinación con la 
Dirección municipal de 
Protección Civil realizó 
una Mesa de Seguridad 
para el periodo vacacional 
de Semana Santa, con la 
participación de la SEDENA, 
Capitanía de Puerto,  Policía 
Municipal, Tránsito del 
Estado y Seguridad Vial, 
Tránsito Municipal, Cruz 
Roja Mexicana, Cruz 
Ámbar, así como también 
personal del Departamento 
de Contraincendio de 
Petróleos Mexicanos, 
regidores y directores del 
ayuntamiento, quienes 
participarán en la seguridad 
de los vacacionistas durante 
el periodo vacacional. 

Mesa de Seguridad 
para Semana Santa 

En esta importante mesa 
de trabajo se estableció que 
cada dependencia tendrá 
una gran participación en 
este operativo, para lograr un 
periodo vacacional con saldo 
blanco.

Para ello el personal de la 
SEDENA tendrá patrullajes 
constantes en las playas 
cazoneñas, de la misma 
forma Cruz Roja y Cruz 
Ámbar instalarán módulos 
en los diferentes puntos 
turísticos.

Mientras tanto, Tránsito 
del Estado y Seguridad 
Pública contarán con 
patrullaje para agilizar la 
vialidad en este período 
vacacional.

Por su parte Protección 
Civil y el Departamento 
de Contraincendio estarán 
en alerta para apoyar a la 
población en caso de ser 
necesario.
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AGENCIAS 
Rusia

El secretario del Consejo 
de Seguridad de Rusia, 
Nikolái Pátrushev, 

advirtió que Rusia dispone 
de armamento moderno 
capaz de destruir Estados 
Unidos en caso de que peligre 
la existencia del país.

“Olvidando las lecciones 
de la historia, algunos en 
Occidente ya hablan de una 
revancha que conducirá a la 
victoria militar sobre Rusia. 
Al respecto, solo podemos 
decir una cosa (…). Rusia 
posee armamento moderno 
único capaz de destruir 
a cualquier adversario, 
incluido Estados Unidos, 
en caso de que su existencia 

Tiroteo en escuela 
religiosa en  Nashville; 

hay 6 muertos 

Ataque ruso en Sloviansk deja 
2 muertos y más de 30 heridos

Recrudece la Guerra Fría. Rusia se 
jacta de tener armas para destruir a EU

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Al menos tres niños y 
tres adultos murieron 
el lunes en un tiroteo en 

una escuela cristiana privada 
de Nashville, Tennessee, antes 
de que la policía abatiera a la 
mujer de 28 años que llevó 
adelante el ataque.

La policía comenzó a 
recibir llamadas sobre un 
tirador en The Covenant 
School a las 10:13 hora local. 
Los agentes oyeron disparos 
procedentes de la segunda 
planta de la escuela, dijo a la 
prensa Don Aaron, portavoz 
del Departamento de Policía 
Metropolitana de Nashville.

El Departamento de 
Bomberos de Nashville 
informó por Twitter que hay 
"múltiples pacientes". El tiroteo 
ocurrió en The Covenant 
School, donde los estudiantes 
caminaron a un lugar seguro 
hasta una iglesia cercana para 
reunirse con sus padres.

Los tres niños tenían 
heridas de bala debido al tiroteo 
en The Covenant School, 
una primaria presbiteriana 
con unos 200 estudiantes de 
preescolar a sexto año. Las 
víctimas fueron declaradas 
muertas al llegar al hospital 
infantil Monroe Carell Jr.

Otros estudiantes 
caminaron a un lugar seguro, 
tomados de las manos mientras 
iban de la escuela rodeada por 
patrullas a una iglesia cercana 

para reunirse con sus padres.
La agresora murió 

después de ser "atacada por" 
la policía, tuiteó la Policía 
Metro Nashville.  La mujer 
tenía al menos dos rifles 
semiautomáticos y una pistola. 
Dos agentes de un equipo de 
cinco miembros le dispararon 
en lo que Aaron describió 
como una zona del vestíbulo y 
a las 10:27 hora local falleció.

La policía identificó a la 
agresora como una mujer de 
28 años de Nashville, tras decir 
inicialmente que parecía ser 
una adolescente cuando no se 
conocía su identidad.

La reportera 
HannahMcDonald de la 
televisora WTVF TV informó 
que su suegra trabaja en la 
recepción de The Covenant 
School. La mujer salió para 
tomar un descanso la mañana 
del lunes e iba de regreso 
cuando escuchó balazos, 
dijo McDonald durante 
una transmisión en vivo. La 
reportera agregó que no había 
podido hablar con su suegra, 
pero su esposo sí.

The Covenant School 
fue fundada en 2001 como 
un ministerio de la Iglesia 
Presbiteriana Covenant, 
según su sitio web. La escuela 
está ubicada en el acaudalado 
vecindario Green Hill, al sur 
del centro de Nashville, cerca 
de las principales universidades 
de la ciudad y en donde se ubica 
el popular Bluebird Café, un 
lugar preferido por músicos y 

compositores.
La escuela primaria tiene 

33 maestros, según el sitio 
web, que tiene publicado el 

lema: "Pastoreando corazones, 
empoderando mentes, 
celebrando la infancia".

El gobernador de 

Tennessee, Bill Lee, afirmó 
en su cuenta en Twitter que 
está "supervisando de cerca la 
trágica situación".

"Únase a nosotros para orar 
por la escuela, la congregación 
y la comunidad de Nashville", 
dijo Lee.

AGENCIAS 
Sloviansk, Ucrania 

Al menos dos personas 
murieron y más de una 
treintena resultaron 

heridas tras una serie de 
bombardeos en la ciudad de 
Sloviansk, al este de Ucrania.

"Hay dos muertos y 29 
heridos en Sloviansk", dijo en 
Facebook el gobernador de 
la región de Donetsk, Pavlo 
Kyrylenko, agregando que 
también fueron "dañados 
edificios administrativos y de 
oficinas, cinco inmuebles de 
gran altura y siete viviendas 
particulares".

"La fuerzas rusas atacaron 
el centro de la ciudad sobre 
las 10:30 horas (tiempo 
local) con dos misiles S-300", 
especificó el gobernador de 

la región.
Según la policía, las 

dos personas fallecidas 
conducían en sus autos cerca 
del centro de la ciudad en el 
momento del bombardeo.

Dmytro Nogin, una 
autoridad policial del distrito 
Kramatorsk, dijo a la prensa 
que "una mujer murió en este 
coche", mientras señalaba 
un vehículo calcinado. "Otra 
(persona) murió en este 
coche verde".

Al menos dos balances 
no coinciden en la cifra de 
heridos, pero afirman que 
son más de 30.

El balance policial dio 
cuenta de 32 heridos, cinco 
de ellos graves; mientras que 
el alcalde de la localidad, 
Vadym Lyakh, informó de 36 
heridos.

se vea amenazada”, dijo 
Pátrushev en una entrevista 
con el diario oficial 
“Rossískaya Gazeta“.

Al mismo tiempo, subrayó 
que “Rusia es paciente y 
no intimida a nadie con su 
superioridad militar”.

Pátrushev, considerado 
uno de los halcones más 
cercanos al presidente 
ruso, Vladímir Putin, 
también alertó contra el 
convencimiento de que, “en 
caso de conflicto directo con 
Rusia, EE.UU. será capaz de 
lanzar un ataque preventivo, 
tras el que Rusia ya no podrá 
responder”.

“Esa es una idiotez miope, 
por cierto muy peligrosa”, 
agregó.

A su vez, Pátrushev acusó 

a la OTAN de participar 
directamente en el conflicto 
en Ucrania al suministrar a 
este país armas e información 
de inteligencia con el fin de 
vencer a Rusia.

“En realidad los países 
de la OTAN son parte del 
conflicto. Han convertido 
a Ucrania en un gran 
campamento militar. Envían 
a las tropas ucranianas armas 
y municiones, les facilitan 
información de inteligencia, 
incluyendo la obtenida con 
satélites y drones”, afirmó.

Pátrushev señaló que 
instructores y asesores 
de la OTAN preparan a 
los militares ucranianos, 
mientras en el frente de 
batalla hay mercenarios de 
estos países que combaten 

como parte de las Fuerzas 
Armadas de Ucrania.

“Al intentar prolongar 
lo más posible esta 
confrontación bélica, ellos no 
ocultan su principal objetivo, 
derrotar a Rusia en el campo 
de batalla y desintegrarla 
después”, añadió.

Putin anunció el sábado 
un acuerdo con Bielorrusia, 
país que comparte frontera 
con Ucrania, para el 
despliegue en su territorio de 
armas nucleares tácticas.

En una entrevista con la 
televisión pública, adelantó 
que el 3 de abril comenzará la 
instrucción de los militares 
bielorrusos y el 1 de julio 
estará construido el silo 
subterráneo para albergar 
dicho armamento.

En un principio aseguró 
que el detonante de dicha 
decisión eran los planes 
británicos de suministrar a 
Kiev munición con uranio 
empobrecido, aunque 
después admitió que EE.UU. 
lleva haciendo lo mismo 
durante décadas en Europa 
y que el líder bielorruso, 

Alexandr Lukashenko, se lo 
había pedido en numerosas 
ocasiones.

Putin realizó ese anuncio 
justo cuatro días después de 
exigir a Estados Unidos en 
una declaración conjunta 
con el líder chino, Xi Jinping, 
la retirada de sus arsenales 
nucleares del extranjero.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Formalmente se 
dio a conocer el 
programa de tandeos 

de la temporada de estiaje 
correspondiente a este año.

La Comisión Municipal 
de Agua y Saneamiento 
(CMAS) dotará del líquido 
cada dos días, es decir, a la 
semana habrá dos días sin 
agua y dos con el servicio. 

El presidente municipal, 
Ricardo Ahued Bardahuil 
insistió a la población a 
cuidar el uso que se le da 
al líquido con el fin de 
evitar lo más que se pueda 
afectaciones. 

"Ya empezó el tandeo, 
ya está en funcionamiento. 
Lo tenemos repartido en 
todas las zonas. Se hizo 
una publicación en CMAS 
donde se están dando los 
tandeos de dos días con 
agua por dos días sin agua, 
tratando de que sea el menor 
efecto posible" expuso el dia 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La pornografía infantil y 
pederastía son los delitos 
que más se comenten 

a través de las redes sociales 
alertó Roberto Ruz, consejero 
electoral y fundador de la 
asociación "Responsabilidad 
Social".

México es de los países 
con mayor registro de dichos 
ilícitos, incluso es considerado 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La disputa entre familiares 
por el control "político" 
en Hidalgotitlán habría 

motivado la ejecución de 
5 personas integrantes 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez negó que 

haya 70 casos de acoso y 
hostigamiento sexual en 
dependencias estatales 
como lo informó la 
contralora general del 
Estado, Mercedes Santoyo. 

Precisó que se trata 
de Denuncias que serán 
investigadas "por protocolo" 
de acuerdo a las quejas que 
han hecho las preguntas 
víctimas: 

"Yo creo que tenemos 
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Se investigarán Denuncias por 
acoso y hostigamiento, "aquí no 
se encubre a nadie": gobernador

Pederastia y pornografía infantil, 
principales delitos en redes sociales 

Por rencillas familiares, 
ejecución en Hidalgotitlán: 
Cuitláhuac García Jiménez 

Habrá pipas para mitigar 
efectos de los tandeos en 
Xalapa, asegura Ahued

de ayer  lunes. 
Explicó que en todo se 

registran  problemas de 
abasto, inclusive, hay presas 
que están al 50 o 40 por 
ciento, por lo que tenemos 
que ser muy responsables 
con el uso del agua. 

Ahued Bardahuil dijo 
que han hecho lo necesario 
para mantener limpias las 
fuentes de abastecimiento 
de agua y que se trabaja en 
la zona alta de Quimixtlán 
para quitar el sedimento 
y mejorar la capacidad de 
carga.

Aseguró también que 
se apoyará con pipas a los 
vecinos con problemas de 
escasez que se repartirán 
se manera gratuita  a través 
de CMAS y la Dirección 
de Medio Ambiente 
municipal.

El programa de tandeos 
se puede consultar en la 
siguiente página: 

h t t p : // c m a s x a l a p a .
g o b . m x /d i s t r i b u c i o n -
hidraulica/

que atender las demandas 
reales y proteger a las 
mujeres en esas demandas, 
para eso se aplica un 
protocolo. Aquí no se 
encubre a nadie...si resulta 
cierto o no, ya se verá, 
pero hay que aplicar el 
protocolo".

Insistió en que de ser 
ciertos los casos será la 
Fiscalía General del Estado 
quien se encargue de 
investigar y sancionar: 

"De esa manera, a los 
machistas y encubridores 
les vamos pintando la raya. 
Aquí no vamos a encubrir a 
nadie". 

Cuestionado sobre 
el número de supuestas 
denuncias dijo: "No 
es cierto, no son así", 
explicando que se trata de 
protocolos de atención a las 
mujeres:

"Eso es cuando se i 
nicia el protocolo de 
atención, independiente 
si es cierto o no. Casos 
de acoso, no lo sabemos 
porque es una apertura del 
protocolo donde hay una 
denuncia. 

García Jiménez subrayó 
que se va a investigar cada 
caso que se denuncien, sean 
ciertos o no.

como turismo sexual, expuso 
previo a una charla impartida 
a universitarios en Xalapa, 
donde estuvo acompañado 
de consejeros del Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información (IVAI).

"Pueden robar la identidad 
a otro adolescente, les mandan 
solicitudes de amistad, los 
envuelven en conversaciones 
eróticas, mandan fotos. Hay 
muchas estrategias y luego los 
extorsionan para que manden 

más contenido pornográfico o 
les piden dinero", advirtió.

Por ello insistió en que las 
instituciones de educación 
deberían considerar dar 
como parte de sus materias 
obligatorias, clases sobre 
las herramientas digitales, 
responsabilidad digital 
para prevenir y alertar 
principalmente a los 
adolescentes:

"Que les enseñen qué 
herramientas deberían utilizar, 

cuáles son los últimos avances, 
cómo aprovechar el Internet 
porque podrían pasar mucho 
tiempo en internet, pero no 
conocen qué pueden ser capaz 
de hacer con las herramientas 
digitales", comentó.

Explicó que los jóvenes 
olvidan configurar su 
privacidad y seguridad, por lo 
que no saben cómo identificar 
un perfil falso que es la "cuna" 
de la mayoría de los fraudes y 
engaños.

Ella llamado de Roberto 
Ruz fue también a los padres 
de familia, pues además los 
jóvenes pueden ser víctimas de 
delitos como la venta de drogas 
o ciberacoso.

Cabe mencionar que 
recientemente la fiscal 

general del estado, Verónica 
Hernández Giadáns dio a 
conocer que se investiga la 
venta de drogas a través de 
redes sociales, pues se ha 
detectado que por dicha vía se 
ejerce el narcotráfico dirigido 
también a menores de edad.

de la Confederación de 
Trabajadores Mexicanos 
(CTM) la noche del pasado 
sábado, informó este lunes el 
gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez: "Se trata de pequeñas 
familias que tienen armas 
con una mezcla de cacicazgos" 

expuso en rueda de prensa en 
Palacio de Gobierno. 

Informó que la Fiscalía 
General del Estado investiga a 
fondo el hecho, pero adelantó 
que se trata de disputas entre 
familias que acostumbran 
estar armadas "como si fueran 

bandas delictivas".
Se dio a conocer que 

el conflicto se originó por 
apuestas en carreras de 
caballos, "pero ya traían 
disputas". El hecho se registró 
en la localidad Sánchez 
Taboada.
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Juez federal acepta nuevo 
amparo de Lozoya por Odebrecht

Buque ruso cargado con diésel que viene a México 
podría ahondar diferencias diplomáticas con EU

Córdova se despide de 
compañeros del INE a 

quienes reconoce su labor
AGENCIAS  
Ciudad de México

El consejero presidente 
del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Lorenzo 

Córdova Vianello, agradeció 
este lunes a los integrantes de 
la Junta General Ejecutiva y al 
Servicio Profesional Electoral 
por su trabajo que, aseguró, en 
nueve años ha coadyuvado a 
consolidar la democracia en 
México.

«Todas y todos 
ustedes se deben sentirse 
satisfechas y satisfechos por 
su contribución, siempre 
comprometida, siempre 
valiente, a favor de esta 
noble institución del Estado 
mexicano que es garante de 
nuestras libertades y nuestros 
derechos democráticos“, 
resaltó.

Córdova Vianello resaltó 
la labor de Edmundo Jacobo 
Molina, secretario ejecutivo 
del organismo, a quien calificó 
como un funcionario probo 
y honesto que ha liderado 
con prudencia y eficacia 
los trabajos de la estructura 
ejecutiva del INE.

El consejero presidente del 
INE solicitó hacer extensivo el 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La llegada en próximos días al 
puerto de Guaymas, Sonora, de 
un buque ruso cargado con diésel 

podría generar un nuevo conflicto 
entre México y Estados Unidos.

De acuerdo con la consultora 
Argus, se tiene planeado que el buque 
llegue el 29 de marzo a México, el 
primero de Rusia que llegaría desde 
que se impuso un tope al precio del 
crudo ruso.

La consultora Argus recordó 
que México tiene como objetivo 
mantener el aumento en el precio de 
las gasolinas por debajo de la línea 
de inflación, lo que ha logrado “a 
expensas de costosos subsidios”.

La compra de combustible 
“barato”, agregó, podría aliviar las 
finanzas públicas de México.

A pesar de las sanciones aplicadas 
por la Unión Europea a Rusia, las 
exportaciones de combustible ruso 
están por alcanzar cifras récord este 
mes de marzo, con una venta de 1.5 
millones de barriles diarios en los 
primeros días de ese mes.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Una jueza federal 
admitió a trámite un 
amparo promovido 

por Emilio Lozoya, 
exdirector de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) contra 
la apertura del juicio oral 
en su contra por el caso 
Odebrecht.

Sandra Leticia Robledo 
Magaña, jueza Primero 
de Distrito de Amparo en 
Materia Penal notificó que 
estudiaría la demanda de 
Lozoya Austin, pero no 
quedó claro si se impondría 
una suspensión provisional 
para evitar que el proceso 
avance.

más amplio reconocimiento 
y gratitud a quienes 
integran todas las unidades 
administrativas y equipos de 
trabajo por su permanente 
compromiso e incansable 
labor cotidiana, con los que 
han dado a la ciudadanía la 
garantía del pleno ejercicio 
de sus derechos políticos 
y el periodo más largo de 
estabilidad política y de 
gobernabilidad democrática 
de toda la historia del país.

Córdova Vianello, 
próximo a concluir su gestión 
al frente del INE, compartió 
algunas reflexiones sobre 
las actividades realizadas en 
los nueve años de existencia 
del organismo y llamó a 
seguir fortaleciendo la 
institucionalidad democrática 
que tanto le ha costado 
construir a la sociedad 
mexicana.

Todas las decisiones 
sustantivas del Instituto 
implican al Servicio 
Profesional Electoral

Al reconocer la labor del 
Servicio Profesional Electoral, 
Córdova Vianello resaltó 
que sus miembros son los 
responsables de garantizar que 
todas las tareas sustantivas del 

Instituto se realicen con apego 
a los principios rectores de la 
función electoral establecidos 
en la Constitución.

Al presentar el Informe de 
resultados de la evaluación del 
desempeño del personal del 
Servicio Profesional Electoral 
Nacional del sistema del 
Instituto Nacional Electoral 
del periodo de septiembre 
de 2021 a agosto de 2022, 
el consejero presidente 
agradeció y reconoció el 
trabajo del personal que 
integra este servicio civil de 
carrera.

Sin el Servicio Profesional 
Electoral, manifestó, el INE 
se desnaturaliza y es por ello 
que ha procurado proteger, 
defender y respaldar el  
trabajo de esa estructura a 
través de todas las instancias 
jurídicas.

Confió que ante la 
subsistencia a futuro de 
un servicio de carrera con 
independencia de quienes 
integren el Consejo General, 
el voto y los derechos 
políticos de los ciudadanos 
estarán salvaguardados y 
debidamente garantizados 
mientras se tenga un servicio 
profesional robusto y leal a 

los principios rectores de la 
institución.

La democracia es obra de 
los mexicanos

Lorenzo Córdova sostuvo 
en la presentación del Informe 
Anual de Implementación 
2022 sobre las actividades 
relativas a la Estrategia 
Nacional de Cultura Cívica 
2017-2023 que la democracia 
es el resultado de un esfuerzo 
colectivo y una obra de los 

ciudadanos.
El consejero presidente 

del INE confió que con la 
nueva integración del Consejo 
General, los esfuerzos se 
multiplicarán, afinarán, 
precisarán y potenciarán.

«Las bases están sentadas 
y creo que construir 
democracia debe ser no 
solamente una aspiración 
cotidiana, sino también debe 
ser una visión de mediano y 

sobre todo de largo plazo, si 
queremos que la democracia 
perdure y se consolide en 
nuestro país durante mucho 
tiempo”, puntualizó.

Al término de la 
sesión, Lorenzo Córdova 
recibió el agradecimiento 
y reconocimiento de los 
integrantes de la Junta 
General Ejecutiva, por la labor 
realizada durante estos nueve 
años, al frente del INE.

Con el amparo se 
pretende que no se 
reconozca personalidad 
jurídica de víctimas u 
ofendidos a Pemex ni a la 
Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) en el caso 
Odebrecht.

El pasado 13 de  
marzo, el juez Gerardo 
Alarcón López dictó la 
apertura del juicio oral 
contra el exdirector 
de Pemex. Tanto el 
acusado como la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) adelantaron que 
interpondrían recursos, 
esta última porque el 
juzgador no admitió 
pruebas contra Emilio 
Lozoya.
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Celebran misa de aniversario 
luctuoso del padre Panchito

Previenen el cáncer de mama 

Piden apoyo para los abuelitos 
de la Divina Misericordia 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

La feligresía católica 
acudió a la iglesia de 
Nuestra Señora de la 

Asunción para escuchar la 
misa del cuarto aniversario 
luctuoso del presbítero 
Francisco Ordóñez Gaspar, 
mejor conocido como el padre 
Panchito.

La misa del  aniversario 
luctuoso la oficio el padre 
Toño Bernabé, quien pidió 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La hermana de apoyo 
María Patricia, de 
la  Residencia del 

Adulto Mayor Divina 
Misericordia que se ubica 
en la comunidad de 
Nuevo Ojital, informó que 
actualmente se da atención 
a 15 adultos mayores, a 
quienes les tratan de dar 
una mejor calidad de vida 
y ayudándoles a hacer 
actividades que aún puedan 
realizar conforme a su  
edad.

Señalando que se 
maneja un cupo limitado 
de abuelitos que están en 
la casa de descanso, ya que 
solo hay cuatro hermanas 
y se debe de dar atención 
especial a los adultos 
mayores.

Dijo que gracias al 
apoyo de la gente altruista 
y de buen corazón han 
podido subsistir y de forma 
constante reciben despensa 
y artículos de limpieza, que 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

Ante los índices altos de 
detecciones de cáncer de 
mama en las mujeres, se 

ha programado dos  campaña 
de mastografías, una   a  
realizarse en Gutiérrez Zamora 
y otras más en Papantla.

El director médico de 
la  clínica 27 de Papantla, 
Raúl Guadalupe Méndez 
Jiménez, mencionó que es 
importante que las mujeres 

por el  eterno descanso del 
padre Panchito, a quien se le  
recuerda con mucho cariño a 
4 años de su partida. 

Durante la homilía, la 
feligresía católica recordó con 
grato cariño al padre Panchito, 
destacando el trabajo que 
realizó en todos los años que 
estuvo dedicado a Dios y 
sobre todo el que realizó en la 
iglesia de Nuestra Señora de la 
Asunción.

El párroco, Toño Bernabé, 
agradeció a los asistentes por 

participar con amor y cariño 
en la misa del padre Panchito, 

Gracias por participar 
por amor y cariño, quien aún 
sigue presente en el corazón 
de los papantecos.

Una vez concluida la 
misa, el padre Toño recibió 
el cariño y el saludo de los 
papantecos, quienes los 
llenaron de bendiciones y 
que siga conservando la salud 
para que siga encaminando a 
los feligreses en el camino de 
Dios padre.

se hagan la  detección de este 
padecimiento, dando atención 
a las féminas que tienen la edad 
de 40 a 49 años y las de 50 a 59 
años. Comentó que la primera 
campaña de mastografía se va 
a realizar en el municipio de 
Gutiérrez Zamora, el  28 y 29 
de marzo y la segunda se va a 
desarrollar en Papantla, del 17 
al 21 de abril.

El galeno,  resaltó que 
este tipo de campañas son 
importantes, porque sirve para 
detectar de forma oportuna  

este padecimiento y brindar 
el tratamiento adecuado a la 
mujer que resulte con este tipo 
de cáncer.

Así mismo,  dijo que para 
mayor información  a las 
mujeres que estén interesadas 
en formar parte de esta campaña  
de mastografía, pueden 
acudir en el departamento 
de medicina preventiva de la 
clínica  del IMSS en Gutiérrez 
Zamora y  Papantla.

Destacó que se está 
trabajando en materia de 
detección y tratamiento 
oportuno para evitar 
complicaciones futuras de este 
tipo de enfermedades.

Puntualizó que está 
campaña de mastografías es 
para derechohabientes pues se 
requiere el número del Seguro 
Social de la persona, ya que se 
le da el seguimiento adecuado, 
por lo que se exhorta a las 
mujeres que acudan a realizar la 
detección oportuna del cáncer 
de mama.

es lo que más se ocupa.
La hermana María 

Patricia, expresó que 
durante la próxima 
Semana Santa, desde el 
jueves, viernes y sábado 
Santo, a los abuelitos se 
les van a impartir temas 
relacionados a dicha 
celebración, se vienen días 
de fe que hay que seguir 
fomentando.

Por último la hermana  
María Patricia, dijo 
que cualquier apoyo 
que la ciudadanía guste 
aportar es bien recibido 
en la Residencia Divina 
Misericordia  o llamar 
al número de celular 
7841235502, para que 
ponerse de acuerdo de 
cómo hacerlo llegar.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net MARTES 28 DE MARZO 2023
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS   
Ciudad de México

AGENCIAS  
Monterrey 

Si hasta hace unos días 
la posibilidad de que 
André-Pierre Gignac 

viajara a Honduras para el 
juego de ida de cuartos de 
final de Concachampions 
ante Motagua era grande, 
ahora con las medidas que 
ha tomado el gobierno 
hondureño lo hacen una 
realidad.

Y es que, en un 
comunicado del Instituto 
Nacional de Migración 
del país centroamericano, 
con fecha del 22 de 
marzo de este año, se haga 
efectivo que las aerolíneas 
deberán suspender el uso 
obligatorio de mascarillas, 
además de dejar sin valor 
y efecto presentar pruebas 
PCR, antígenos, cartilla 
de vacunación y cualquier 
documentación relacionada 
al covid-19.

“Estas medidas entran en 
vigor conforme al Decreto 
12-2023, en su artículo No. 
5 publicado en el Diario 
Oficial “La Gaceta”, No 
36, 186 del 22 de marzo 
del 2023”, se establece 
en el comunicado de las 
autoridades hondureñas.

De esta forma, a menos 
que surja una lesión que 
lo impida, André Pierre 
Gignac tiene el camino 
libre para viajar a Honduras 
la próxima semana con el 
equipo felino. El juego de ida 
de los cuartos de final ante 
el Motagua será el miércoles 
5 de abril en la cancha del 
Estadio Metropolitano de 
San Pedro Sula.

Hay que recordar 
que el francés no viajó a 
Estados Unidos en el juego 
de vuelta de los octavos 
de final ante el Orlando 
City debido a que no está 
vacunado contra el covid-19 
y en muchas ciudades de la 
unión americana, así como 
la mayoría de las aerolíneas, 
exigen la cartilla que 
demuestren su esquema de 
vacunación.

El Bómboro llegó al 
conjunto felino en 2015 
y desde entonces los 
auriazules han disputado 
siete partidos en esta 
zona por compromisos de DELHY GALICIA                            

Mecatlán, Veracruz     

El joven mecateco Juan 
Manuel Antonio 
Quiroz, sigue 

destacando   en la disciplina 
de Karate-Do y fue clasificado 
en el macroregional de 
Mérida Yucatán a Juegos 
Nacionales CONADE 2023 
que se llevará  a cabo en el 
estado de Tabasco.

Juan Manuel Antonio 

Con el partido pendiente que Cruz Azul jugará 
este miércoles contra Querétaro, la Máquina la 
posibilidad de meterse de manera directa a la Liguilla, 

una gran recuperación del equipo cementero después de 
haber iniciado de pésima forma el Clausura 2023, donde 
peleaba los últimos lugares de la tabla general y parecía que 
si máxima aspiración era pelear la repesca. 

Ricardo Ferretti aseguró que de momento el repechaje 
está en sus manos, pero buscarán meterse a la Liguilla de 
manera directa.

“Hay estas dos posibilidades, si hablamos de ocho fechas 
atrás y dijeras que te gustaría clasificar a repechaje, todos 
levantarían la mano, pero ahora la circunstancia se da que 
tenemos la posibilidad no nada más de repechaje. Si sacamos 
la mayor cantidad de puntos en los partidos, estaríamos 
hablando de clasificar adentro de los cuatro. Tenemos que 
hacer lo nuestro y después que se den combinaciones. Soñar 
no te cuesta nada”, dijo Ferreti en conferencia de prensa.

Esta fecha FIFA sirvió para que el estratega tuviera más 
tiempo para trabajar con sus pupilos y cumplir su primer 

mes al frente del equipo.
“Fue positivo porque aprovechamos el tiempo, 

la integración no fue al cien por ciento, pero los que 
estuvieron entrenando, pues tuvimos una semana, tenemos 
que plasmarla el próximo juego. Me siento muy a gusto, me 
siento emocionado, los jugadores, la institución me han 
recibido con los brazos abiertos y también la disposición 
de los jugadores. Tenemos una afición muy buena, muy 
exigente”, comentó.

El brasileño destacó el aporte de Joaquín Moreno, su 
auxiliar, y dijo que ha sido pieza clave para la mejora del 
equipo.

“La llegada de Joaquín Moreno empieza a dar los 
resultados por su conocimiento de los jugadores, del 
planteamiento que hace y saca los primeros resultados. Esos 
resultados, nos dan un poco más de confianza, después nos 
reunimos todos, nos dan otros resultados, mentalmente el 
equipo está bien para trabajar y encontré un grupo muy 
dispuesto, muy sano. Somos una buena familia y en toda 
familia hay problemas”, finalizó.

Gignac viajará a 
Honduras para 

cuartos de final de 
la Concachampions

Joven mecateco pasa a la 
etapa nacional de Karate-Do

Concachampions, pero 
solo en una ocasión los 
acompañó su máxima 
figura.

En Honduras, la afición 
del Motagua está ilusionada 
con que Gignac pueda ir al 
país catracho y esté en la 
ida de los cuartos de final, 
por lo que seguramente será 
un imán de taquilla para 
la escuadra del Motagua 
y esperan que sí pueda 
acompañar al equipo.

Dedé se ha perdido 
cuatro juegos en Costa 
Rica en las ediciones del 
2015, 2016, 2018 y 2019, 
mientras que tampoco viajó 
a El Salvador en el 2015 y 
a Panamá en el 2019. En 
estos seis encuentros en 
Centroamérica los felinos 
ganaron dos, empataron dos 
y perdieron dos.

La única ocasión que 
Gignac viajó con Tigres 
a suelo centroamericano 
fue en el 2020, cuando en 
octavos de final visitaron 
al Alianza y perdieron 
1-0, para después sacar 
la eliminatoria en el 
Universitario con gol de 
Nahuel Guzmán en tiempo 
de compensación.

Todas las personas 
que viajen a Honduras 
deben realizar un pre-
registro con 72 horas de 
anticipación, donde se 
deben subir documentos 
como pasaporte, esquema 
de vacunación (de tenerlo), 
resultado negativo de 
prueba PCR, entre otros, 
esto hasta antes del decreto 
donde se cancelan todos 
estos requisitos.

Hace unas semanas, tanto 
Pachuca como Atlas jugaron 
en San Pedro Sula sus 
partidos de octavos de final 
ante Motagua y Olimpia, 
respectivamente, y al llegar 
les pidieron su certificado 
de vacunación y llenar los 
formularios pertinentes. 
Todos en ambas delegaciones 
contaban con las vacunas.

Así es que, a pesar de 
no estar vacunado, André 
Pierre Gignac podrá viajar a 
Honduras para buscar sacar 
una buena ventaja ante el 
Motagua el 5 de abril, de no 
hacerlo será más por una 
cuestión física o decisión 
técnica.

Cruz Azul le 
apunta a la 

liguilla directa

Quiroz es un joven 
de 14 años, orgulloso 
de sus raíces y desde 
muy pequeño mostró 
interés por las artes 
marciales y actualmente 
está desempeñando 
un excelente papel, 
alcanzando los objetivos 
que se marcan en la 
escuela Yisai Juku Shito 
Ryu que  se encuentra en 
Coyutla.

Cabe mencionar que 
Juan Manuel Antonio 
Quiroz de 14 años,  
participará en la categoría 
de más de 70 kg y se está 
preparando para hacer 
un excelente papel a nivel 
nacional.

Es importante señalar 
que en la sierra del 
Totonacapan,  hay grandes 
deportistas, muestra 
de ello es este joven 
mecateco quien junto con 
su compañero Martin 
Cruz Martínez,  están  
dando todo por traerse los 
primeros lugares, apoyado 
por su entrenador Julio 
César Pinto de León.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Los plateles de 
Petroleros de Poza 
Rica y el Atlético 

Huejutla estarán 
enfrentándose la tarde 
de este martes en punto 
de las 17:00 horas, en 
las instalaciones del 
estadio “Heriberto Jara 
Corona” de esta ciudad 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El conjunto de Plan 
FC se encuentra en 
lo más alto del torneo 

de fútbol del andador 
Ignacio de la Llave de Poza 
Rica, las denominadas 
Noches Mágicas, contando 
con un total de 12 puntos 
obtenidos y una diferencia 
de +15 en el goleo.

De acuerdo a 
las estadísticas 
proporcionadas por 
los directivos de este 
importante certamen, 
el segundo lugar de esta  
tabla es para Granjas 
Juvenil quienes también 
cuentan con 12 puntos, 
pero con una diferencia 
de +11 en el goleo, el tercer 
peldaño es ocupado por 
Saori Ignacio de la Llave, 
también con 12 puntos y +7.

El cuarto lugar de este 
torneo varonil libre es 
para el Necaxa Morelos 
con 10 puntos y un +11 en 
el goleo, el quinto lugar lo 
tiene Italika Chapu con 9 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La escuadra de los 
Lobos Farmacia Paris 
Chapultepec, no serán 

parte del nuevo torneo 
de futbol de veteranos 
legendarios 55 y más de Poza 
Rica al informar que tendrán 
descanso en esta nueva 
temporada y no participaran 
en la misma.

La escuadra liderada 
por César Ulises Rivera, se 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz         

En buen encuentro 
sostenido en el campo 
deportivo Sebastián 

Rojas, el cuadro de OPG 
Amigos de Darío se llevó 
una apretada victoria de 
3-2 ante sus similares de 
Perforación, duelo que 
en el primer tiempo sería 
totalmente dominado 
por el equipo local, pero 
Perforación revivió en la 
parte complementaria.

OPG no tuvo problemas 
para desplegar su mejor 
juego ofensivo desde los 
primeros minutos, al  
contar con todo su arsenal 
al frente sobre la cancha y 
metiendo en serios aprietos 
a la defensa visitante quienes 
se tuvieron que multiplicar 
para evitar la caída de su 
marco.

Miguel Ángel “Bona” 
Cerecedo se apuntaría 
el primer gol en este 
encuentro con buena 
definición, mientras que el 

conjunto de OPG Amigos 
de Darío cosecharía el 2-0 
en este duelo tras gran 
habilitación por parte de 
Ezequiel “Cheque” Marín, 
con este resultado se fueron 
al descanso.

Para el complemento, 
OPG encontraría una vez 
más el gol en el partido para 
colocar el 3-0 que parecía 
una losa muy pesada de 
superar para el conjunto 
de Perforación, pero estos 

no bajarían los brazos y 
aprovecharían algunos 
malos momentos de la 
defensa local para meterse 
al encuentro colocando 
el 3-1, minutos más tarde 
pondrían el 3-2, pero OPG 
retomaría las acciones para 
poder contar con cuatro 
opciones de gol importantes 
que no pudo concretar, 
manteniéndose el marcador 
de 3-2 en este partido 
amistoso.

retira como los campeones 
dentro del torneo anterior, 
por lo cual, los equipos que 
se están incorporando para 
el nuevo torneo tendrán 
la oportunidad de poder 
levantar el título en este 
importante certamen al no 
ser parte los Lobos Paris.

A pesar de este anuncio, 
se espera que la nueva 
temporada en el futbol de 
la categoría 55 y más sea 
muy competitivo, ya que la 
mayoría de los equipos que 

han solicitado encuentros 
amistosos se están armando 
de buena manera para ser, 
serios candidatos al título de 
campeón.

Por el momento se 
tendrán algunas fechas más 
de partidos amistosos previo a 
la actividad oficial, esperando 
la llegada de algunos equipos 
más, para comenzar con 
los partidos de temporada 
regular tanto en el torneo 
de 55 y más, así como en el 
torneo de 60 y más.

puntos, mientras que con 7 
unidades obtenidas está en 
el sexto peldaño los Tecos 
del Vado.

Los de Siempre es el 
conjunto que ocupa el 
séptimo lugar también con 
7 puntos, mientras que con 

6 unidades aparecen los 
equipos Amigos de Adelfo, 
Millonarios, Granjas 
Pollería Vera y el cuadro 
de Imperio, ellos ocupan 
los lugares séptimo, octavo, 
noveno y décimo lugar en 
el certamen.

en su encuentro pendiente  
dentro de la actual temporada 
2022-2023 de la Liga TDP 
MX.

Los líderes del grupo 9 
los Petroleros de Poza Rica 
cuentan actualmente con 
un total de 63 puntos en 
su bolsa en este certamen, 
afianzándose como el 
mejor equipo en este sector, 
mientras que el cuadro del 
Atlético Huejutla saldrá a la 

cancha en el noveno lugar 
con tan solo 17 puntos.

Este partido será de  
buen nivel y se espera 
la victoria del conjunto 
respaldado por la sección  
30 del STPRM, contando 
con una buena entrada en 
las gradas del inmueble 
deportivo antes mencionado, 
de la porra fiel de esta 
escuadra dentro de la Liga 
TDP MX.
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Zayn y Selena Gómez 
desatan rumores de relación 

Pedro Sola besa 
a integrante de 

'Venga la Alegría' 
AGENCIAS 
Ciudad de México

En los últimos 
años, el conductor 
de televisión 

Pedro Sola ha ganado 
popularidad entre los 
jóvenes y usuarios de redes 
sociales. La razón son 
los múltiples incidentes 
en vivo que ha sufrido 
durante las emisiones 
de ‘Ventaneando’, desde 
su ya popular error con 
la marca de mayonesa, 
hasta masticar una mosca 
flotando en su café.

Por todo lo anterior, ha 
sido invitado a diversos 
programas digitales y 
podcast. Su más reciente 
participación en el 
mundo del internet fue 
en el show ‘Somos + batos’, 
conducido por los amigos 
Rom Alan y Aldair Leal, 
ambos creadores de 
contendido y miembros 
del equipo de producción 
del programa matutino, 
‘Venga la Alegría’.

Ahí, Pedro habló de 
distintos temas, aunque al 
que dedicó más tiempo fue 
a la separación de Andrea 
Legarreta y Erik Rubín, 
incluidas las dudas en 
torno a la sexualidad del 
músico y los rumores que 
apuntaban a una relación 
extramarital con Apio 
Quijano. Sin embargo, 
la plática se tornó un 
tanto extraña, y de un 
segundo a otro paso de 
criticar a los integrantes 
del medio del mundo del 
espectáculo, a besar de 
manera apasionada a Leal, 
quien se asume como un 
hombre heterosexual.

Descartó que ello fuera 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Los cantantes Selena 
Gomez y Zayn Malik 
desataron rumores de 

relación luego de haber sido 
avistados cenando juntos en 
Nueva York.

Esto se dio a conocer 
mediante un video viral 
de TikTok, en el cual 
una usuaria compartió el 
presunto mensaje de una 
amiga, quien aseguró haber 
recibido en el restaurante en 
que trabaja a las dos estrellas 
musicales.

De acuerdo con los 
mensajes que recibió la 
usuaria, estaban "tomados de 
la mano y besándose" antes 
de que les dieran una mesa 
en el lugar.

Una fuente le confirmó 
al medio estadunidense 
Entertainment Tonight 
dicha cita: "Selena y Zayn 
salieron en el SoHo de 
la ciudad de Nueva York 
anoche alrededor de las 
10:30 (de la noche) estaban 
cómodos juntos y estaba 

cierto, y señaló lo que los 
rumores surgieron a partir de 
una serie de presentaciones 
del show musical ‘90’s Pop 
Tour’ en el que ambos 
acercan sus rostros a tal 
grado que simulan besarse, 
esto sin contar el coqueteo.

Ante ello, Sola reprochó 
ese tipo de actuaciones y 
catálogo de innecesaria la 

interacción del estilo entre 
una persona homosexual 
y heterosexual, incluso lo 
tachó de ilógico.

Tras sus dichos, los dos 
conductores quedaron 
sorprendidos por sus 
declaraciones y cuestionaron 
el porqué de sus palabras. Sin 
responder directamente, 
comentó lo siguiente:

“Un actor que no es gay 
puede hacer personajes 
gays, y un actor que es gay 
puede hacer un personaje 
que no lo es, los actores son 
actores, a final de cuentas 
es un show, a mi lo que me 
parece es innecesario (…) no 
es normal”.

 “¿Por qué no es normal? 
¿Qué tiene?”, dijo Aldair.

Fue aquí que dejó  
entrever su verdadero 
pensamiento, argumentando 
que para un hombre 
homosexual le es indiferente 
besar a otro que lo sea o no, 
pero para uno heterosexual 
sí es un reto.

“Para un hombre gay,  
no le provoca ningún 
problema besar a un hombre 

que no lo sea, pero yo 
sí siento que para un 
hombre heterosexual sí 
le puede provocar besar 
a un hombre gay”, añadió  
Pedro.

“A mi no me causa 
ningún problema, esas 
ya son cuestiones de 
masculinidad frágil”, 
respondió Aldair.

claro que era una cita", 
afirmó.

Fans de la serie, reporta 
People, notaron que 
Gomez y Malik se siguen 
mutuamente en Instagram; 
de hecho, ella es una de las 
18 cuentas que apenas sigue 
el ex One Direction. Por su 
lado, recordaron que en 2010 
Selena dijo que si tuviera que 
besar a algún integrante de 
la boy band sería Zayn.

Anteriormente, Selena 
Gomez había sido vinculada 
con el cantante Drew 
Taggart, pero dio indicios 
de estar soltera; por su lado, 
Zayn Malik no tiene una 
relación pública desde que 
terminó con Gigi Hadid en 
2021.

Una fuente le dijo a US 
Weekely que Hadid no tiene 
problemas con que Zayn 
tenga una relación: "Gigi no 
tiene ningún problema con 
las citas de Zayn", explicó. 
"Mientras él sea feliz y 
estable y siga siendo un buen 
padre de Khai (su hija en 
común), ella estará bien con 
quienquiera que él salga".
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"debería ser ilegal usar tantos filtros"

Hijos de Shakira fueron 
captados aburridos y 

'regañados' con su padre Piqué 
AGENCIAS 
Ciudad de México 

Después de meses de 
competición y de un 
éxito sin precedentes, 

la Kings League, presidida 
por Gerard Piqué, ha llegado 
a su fin. Este domingo la liga 
de streammers ha celebrado 
su gran final en un Camp 
Nou lleno hasta la bandera 
para la ocasión, que no 
quisieron perderse como 
'El Barrio', equipo presidido 
por Adri Contreras, se hacía 
con el primer título de un 
campeonato que se rumorea 
que pronto regresará con 
una segunda edición en 
la que habrá todavía más 
diversión, más risas y sobre 
todo más futbol.

Una final en la que Piqué 
-que llegó en helicóptero al 
estadio- ha acaparado todo 
el protagonismo y en el que, 
acompañado por sus hijos 
Milan y Sasha, se ha dejado 
ver relajado, sonriente y 
muy cercano tanto con los 
miembros de los diferentes 
equipos de la Kings League 
como con los amigos que le 
han arropado en este día tan 
especial.

Un día en el que, por 
cierto, no hemos visto a 
Clara Chía que, aunque 
presente en el Camp Nou ha 
preferido mantenerse en un 
discreto segundo plano y no 
eclipsar una fiesta en la que 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Laura Bozzo es 
una de las figuras 
más reconocidas 

dentro del mundo 
del espectáculo en la 
televisión mexicana. La 
peruana ha sabido cómo 
llegar a público mexicano 
con sus diferentes 
programas emitidos a lo 
largo de su carrera.

La conductora se ha 
mantenido muy activa 
en sus redes sociales en 
donde suele compartir 
algunos momentos de su 
vida y de su carrera. Pero 
esta vez fue duramente 
criticada luego de 
publicar una serie de 
fotografías en donde se 
le puede ver el rostro 
totalmente limpio.

Bozzo comenzó a 
recibir múltiples críticas 
de parte de decenas de 
internautas quienes 
aseguraban que se había 
excedido en el uso de 
Photoshop. Por su parte, 
la peruana mencionó que 
se debía a una mascarilla 
milagrosa que borra las 
arrugas.

Laura Bozzo sorprende 
con foto en Instagram 

y es criticada 
compartió mostraban a 
una Laura Bozzo recién 
despertada, portando un 
elegante pijama en color 
lila, mostrando un gran 
maquillaje, y un corte de 
cabello moderno.

Las fotos 
compartidas durante 
este lunes 27 de marzo 
han tenido un gran 
impacto entre los más 
de 800 mil seguidores 
de la conductora en 
donde rápidamente 
acumuló un total de 21 
mil reacciones en donde 
los halagos y muchas 
críticas destacaron en 
los comentarios.

“Déjenla todas 
usamos filtro nomás 
falta que digan que jamás 
han usado”, “debería ser 
ilegal esa cantidad de 
filtro”, “todo gracias al 
filtro, se atrevería a unas 
fotos SIN filtro?????”, 
“No sé qué les a dado por 
recalcarle a una mujer 
su edad, como si fuera 
un crimen envejecer. 
¿Acaso una mujer 
mayor no puede jugar 
con los filtros? ¿La edad 
significa caducidad? 
¿Qué les pasa?”

“Iniciando una nueva 
semana con mucha Fe en 
mi señor Jesús que me dio 
una nueva oportunidad. 

Bendiciones para todos; 
por cierto, descubrí una 
máscara que borra las 
arrugas mezclada con 

hilos tensores aparte obvio 
del retoque ya se las voy a 
compartir es la locura, ya 
lo saben jamás pierdan la 

esperanza los milagros 
existen”, escribió la 
conductora.

Las fotografías que 

si algo llamó la atención 
fue el contraste entre la 
felicidad de Gerardy el 
aburrimiento de sus hijos 
en común con Shakira.

Los pequeños, incapaces 
de disimular lo mal que se lo 
estaban pasando mientras 
su padre se mostraba de 
lo más entusiasmado, 
intentaron distraerse 
jugando con un balón en el 
medio del campo mientras 
el ex futbolista, impasible, 
charlaba con unos y otros 
sin prestar atención a los 
niños, a los que parece que 
no les gustó demasiado su 
plan de domingo.

Al margen del 
aburrimiento de Milan y 
Sasha, del que por cierto 
Piqué pareció no darse 
cuenta, el catalán vivió 
otro momento de lo más 
incómodo durante la final, 
cuando uno de los raperos 
que cantó en la final 
versionó la famosa 'Session 
#53' de Shakira incluyendo 
alguna frases como "perdón 
que te sal-Pique". Mientras 
el público reía y coreaba la 
batalla de rapreros, Gerard 
disimuló como pudo 
mirando su teléfono móvil 
como si con él no fuese la 
cosa.

¿Piqué regañó a los hijos 
de Shakira?

Asimismo, en un 
momento se captó a Piqué 
regañando a sus hijos, razón 

por la que los fans de Shakira 
de inmediato salieron en 
su defensa. Resaltaron que 
quizá por ello, ellos mismos 

alentaron que le hicieran 
esa polémica canción con 
Bizarrap.

“Lo que sea que les dijo, 

pero no parece importarles”; 
“Los niños, espera que 
lleguemos a casa”; “Por eso 
Milán alentó a su mamá 

cantar con Bizarrap”; “Yo 
esperando la canción de 
Shaki por regañalarlos”, se 
lee entre las reacciones.



 
 

, Amigos nada pudieron hacer para salvarlo

Dos niños fueron hospitalizados

Sexagenario muere 
en facultad en Xalapa 

Carambola en bulevar Lázaro Cárdenas

Familia 
vuelca en la 

autopista
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz               

La volcadura de una 
camioneta en dónde 
viajaba una familia volcó 

aparatosamente y quedó con 
elevados daños materiales, 
además ocasionó afectaciones 
a la barda de una escuela 
primaria.

Estos hechos se registraron 
en la autopista México-Tuxpan 
a la altura de la comunidad de 
Cañada Rica, justo frente a la 
escuela primaria "Francisco I. 
Madero", perteneciente a este 
municipio.

La unidad accidentada 
es una camioneta marca 
Isuzu Ascender, color gris, 
sin placas de circulación. En 
la cual viajaba una familia 
conformada de cinco personas 
entre ellos dos menores de 
edad.

Según se informó la 
unidad era manejada a exceso 
de velocidad y debido a eso 

ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz                  

Un adulto mayor 
falleció frente a la 
entrada a la Facultad 

de Pedagogía de la 
Universidad Veracruzana, en 
el municipio de Xalapa. 

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número de 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                

Una mujer que conducía 
una camioneta Ford 
de modelo reciente 

protagonizó una carambola 
sobre el bulevar Lázaro 
Cárdenas.

En turno a los hechos, se 
sabe que la mujer responsable 
piso el acelerador afondó en 
vez de frenar y se impactó 
en la parte trasera de un 
auto Ford Fiesta de modelo 
atrasado y este a su vez contra 
un auto Nissan Versa.

Paramédicos de la Cruz 
Roja acudieron para auxiliar 
a los conductores de ambas 
unidades ya que sufrieron 
golpes contusos.

Esto ocasionó un tráfico 
vehicular que duró un 
poco más de media hora 
en lo que las autoridades 
correspondientes hacían 
presencia.

Con una grúa los tres 
unidades fueron aseguradas 
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su conductor perdió el 
control Y volcó de forma 
aparatosa. Es de mencionar 
que el vehículo quedó 
completamente destrozado 
y la barra perimetral de 
la escuela mencionada 
también resultó con 
afectaciones.

 Como resultado 
dos menores quedaron 
lastimados y luego 
de ser auxiliados por 
paramédicos de la empresa 
MEDEVAC fueron 
canalizados al Hospital 
Emilio Alcázar para su 
actuación médica.

Elementos de 
Bomberos, Protección 
Civil acudieron al 
sitio de referencia para 
auxiliar en las labores de 
rescate de las personas 
mientras, que personal 
de la Guardia Nacional 
División Carreteras, tomó 
conocimiento y envió el 
vehículo al corralón.

emergencias 911, alertó que 
había una persona tirada a la 
entrada de la citada facultad. 

El apoyo fue canalizado a 
personal de la Policía Estatal, 
quienes se trasladaron a 
la institución educativa, 
ubicada a un lado de la 
avenida Rébsamen.  

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
confirmaron el deceso de 

un adulto mayor, siendo 
acordonada la zona y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.  

El adulto mayor 
habría fallecido tras 
sufrir presuntamente un 
paro cardiorrespiratorio, 
quedando a unos metros de la 
entrada principal de la citada 
facultad.

Minutos después personal 

del Ministerio Público habría 
llegado a tomar conocimiento 
del deceso, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver del Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento el ahora 
occiso está sin identificar, 
desconociéndose si se trató 
de algún empleado de la 
Universidad Veracruzana o 
algún transeúnte.

y llevadas a la delegación en 
lo que los ajustadores llegan a 

un acuerdo para la reparación 
de daños.
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Editorial

Ladrones armados 
atracan a clientes en 
banco en Veracruz

Camión de carga se vuelca en Boca del Río

Dos heridos en 
choque de autos 

en Xalapa

ARTURO ESPINOZA  
Veracruz, Veracruz 

Un grupo de hombres 
con armas de 
fuego atracaron a 

los clientes en el interior 
de la sucursal BBVA, en 

ARTURO ESPINOZA  
Veracruz, Veracruz 

Dos heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo 

del choque entre dos 
automóviles en la colonia 
Progreso, municipio de 
Xalapa.

El accidente se registró la 
mañana de este lunes, cuando 
una llamada al número 

ARTURO ESPINOZA 
Boca del Río, Veracruz 

Daños materiales 
cuantiosos fueron el 
saldo de la volcadura 

de un camión de carga frente 
al centro comercial Plaza 
Américas, municipio de Boca 
del Río.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
un pesado vehículo se había 
volcado sobre la avenida 
Ejército Mexicano.

El apoyo fue canalizado 
a personal de diversas 
corporaciones policiacas y 
de socorro, quienes llegaron 
hasta la altura con la calle 
Urano, frente a la citada Plaza 

la colonia Pascual Ortiz 
Rubio, municipio de 
Veracruz.

El atraco se perpetró 
la tarde de lunes, cuando 
sujetos armados llegaron 
a la sucursal ubicada en 
la avenida Miguel Ángel 

de Quevedo esquina con 
Alcocer.

Dentro del inmueble, 
los asaltantes amagaron 
a los clientes para luego 
despojarlos de su dinero y 
pertenencias.

La fuente indicó que de 

igual manera los ladrones, 
le exigieron el efectivo a las 
cajeras, para después huir 
con rumbo desconocido. 

Tras reponerse, los 
agraviados pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 

apoyo a elementos de la 
Policía Estatal y Fuerza 
Civil.

Los uniformados 
se entrevistaron 
con los agraviados, 
implementando un 
operativo en búsqueda de 

los responsables.
Nada se supo de 

los ladrones hasta el 
momento, por lo que las 
víctimas fueron invitadas 
a interponer su denuncia 
en contra de quien resulte 
responsable.

de emergencias 911 alertó 
que dos vehículos habían 
chocado en la esquina de la 
calle Zacatecas con Morelia.

El apoyo fue canalizado 
a personal de diversas 
corporaciones policiacas y 
de socorro.

Tras la llegada de 
los paramédicos, éstos 
atendieron a dos personas 
que viajaban a bordo de 
un automóvil Nissan, tipo 

Sentra, color rojo.
La fuente indicó que 

el mencionado auto fue 
impactado en su parte 
frontal izquierda por una 
camioneta, color blanco.

Minutos después 
personal de Tránsito 
del Estado llegó a tomar 
conocimiento del percance, 
quien se encargaría de definir 
la responsabilidad de los 
conductores involucrados.

Comercial.
En el lugar fue encontrado 

un camión de carga de la 
empresa Sermar, el cual estaba 
volcado sobre su costado 
izquierdo.

El conductor de nombre 
Benjamín, de 23 años de edad 
mencionó que se incorporaba 
hacia la citada avenida cuando 
de momento un automóvil le 
cerró el paso.

Al evitar el choque, el 
joven volanteó, perdiendo 
el control de la unidad para 
luego volcarse. 

De igual forma se indicó 
que el conductor resultó ileso, 
llegando personal de Tránsito 
y Vialidad municipal, quien 
se haría cargo de definir la 
situación legal del conductor y 
ordenar el arribo de una grúa.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un joven motociclista 
la  tarde de este 
lunes fue embestido 

por el conductor de una 
camioneta esto sobre la 
avenida Puebla.

Al lugar de los hechos, 
arribaron elementos de 
la Policía Estatal a tomar 
conocimiento sobre lo 
sucedido y a dar vialidad 
para evitar otro accidente.

Por fortuna el joven 
motociclista no sufrió 
lesión alguna por lo 
cual no fue necesaria la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.

Un perito de Tránsito 
del Estado acudió para 
tomar conocimiento 
posteriormente ordenó el 
retiro de las unidades las 
cuales fueron llevadas a un 
corralón.

Testigos de lo 
sucedió indicaron que 
el responsable de este 
accidente es el conductor de 
la camioneta sin embargo, 
los conductores no llegaron 
a ningún acuerdo.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Elementos de Seguridad 
Pública Municipal 
detuvieron a un sujeto 

que durante el cierre de 
Cumbre Tajín, aprovechó la 
gran cantidad de gente que 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Tras recibir un llamado 
de auxilio de los 
vecinos de la colonia 

Luis Salas, los elementos 
policiacos capturaron a 
un individuo que se había 
metido al interior de un 
domicilio y no se sabe si 
quería robar algo o hacerle 
daño a la familia.

Datos proporcionados 
indican que el detenido 
es  Jesús Alejandro O. J., 
de 22 años de edad, y  está 

Martes 28.03.2023

Motociclista arrollado 
en la puebla 

Manoseo a una 
mujer en la 

noche de cierre 
de Cumbre Tajín 

Detenido por 
meterse en 
casa ajena 

se congregó y manoseó a una 
mujer.

El detenido es  Jorge 
Guadalupe G. V., de 24 años 
de edad, quien fue señalado 
por una dama, quien solicitó 
de inmediato el apoyo de la 
Policía Municipal, para que 

lograran capturar a dicho 
individuo.

Una vez que dicho sujeto 
fue detenido, la mujer 
levanto la  denuncia de  
esos hechos ante la Fiscalía 
General del Estado.

Cabe mencionar que 

gracias a las  estrategias 
que ha implementado 
el  Director General de la 
corporación, Comisario José 
Miguel Santoyo Hernández, 
han dado  buenos resultados 
para beneficio de la 
población papanteca.

identificado como lavador 
de autos.

La familia agraviada,  
de identidad reservada, 
pidieron el auxilio de la 
Policía Municipal porque 
hallaron a dicho sujeto en el 
interior de su vivienda en la 
calle Carranza de la colonia 
Luis Salas García.

Una vez que los Policías 
Municipales detuvieron a 
dicho sujeto  fue trasladado 
a una celda preventiva, 
en tanto que las personas 
agraviadas iban a la Fiscalía 
para denunciar los hechos.
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Se dispara en el pecho 

Se investigan hechos 
de crueldad animal

Roban en domicilio 
de una profesora 

Mujer 
muere en 
la colonia 
centro de 
Xalapa

Paramédicos lo llevaron al Centro Médico Tuxpan

Policía Municipal y Marina, sólo tomaron conocimiento

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Un joven que se pegó un 
tiro en el pecho con 
un arma de fuego fue 

auxiliado por paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana y 
canalizado al Centro Médico 
Tuxpan, para atención 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Una profesora tuvo la 
mala fortuna de dejar 
su casa sola por un par 

de días y al volver se percató 
que había sido víctima de los 
amantes de lo ajeno.

Estos hechos se  
registraron en la calle 
Procesadora Nuevo 
Petroquímica, del Infonavit 
Petrópolis, de esta localidad 
informaron fuentes de Policía 
Municipal y Marina.

La agraviada de nombre 
Blanca Esther R.C., de 41 
años, de ocupación profesora 
destacó a los uniformados que 
salió de la ciudad el pasado 
23 de Marzo, del presente 
año, y al volver este lunes, 27 
de marzo, se percató que la 
puerta trasera se encontraba 
abierta.

Uniformados tomaron 

REDACCIÓN NORESTE              
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía General 
del Estado, informa 
que, a través de la 

Fiscalía Especializada para 
la Atención de Delitos 
Ambientales y Contra los 
Animales (FEDAYCA),  
con fecha 22 de marzo del 
presente año, inició la carpeta 
de investigación 18/2023, por 
los hechos suscitados en la 
localidad Ojite, perteneciente 
al municipio de Tuxpan, en 
donde fueron localizados dos 
caninos víctimas de crueldad 
animal.

Fiscales, Peritos y Policías 
Ministeriales realizan las 
diligencias de ley para 
dar con el paradero de los 
responsables.

La Fiscal General, Verónica 
Hernández Giadáns señala 
que no habrá impunidad para 
quienes cometen actos de 
crueldad animal.

ARTURO ESPINOZA            
Xalapa, Veracruz 

Una mujer falleció al 
parecer por un  paro 
cardiorrespiratorio 

en la colonia centro 
del municipio de 
Xalapa; personal del 
Ministerio Público tomó 
conocimiento del deceso.

El hecho se registró la 
noche de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó 
que una mujer se había 
desmayado en la calle 
Insurgentes, de la citada 
colonia.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal, Municipal y 
personal paramédico de la 
Cruz Roja.

médica. Es de mencionar que 
es reportado como delicado.

Fuentes de la Policía 
Municipal dan a conocer que 
estos hechos se registraron 
en un domicilio ubicado en 
la avenida Colombia esquina 
con la calle 2 de abril, de 
la colonia Centro de esta 
localidad.

El lesionado responde el 
nombre de Alonso P.L., de 22 
años, de ocupación estudiante, 
y de acuerdo con los informes 
presenta un impacto de bala 
en el pecho, por lo que tuvo 
que ser intervenido de manera 
quirúrgica.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 

el joven aparentemente estaba 
deprimido por problemas 
sentimentales con su pareja y 
esto lo llevó a atentar contra 
su vida.

Elementos de la Policía 
Municipal, Marina, Fuerza 
Civil y Guardia Nacional 
acudieron, pero únicamente 
tomaron datos de lo sucedido.

dato, de lo que los ladrones 
se robaron, consistente en 
una pantalla de 50 pulgadas, 
equipo de cómputo, aparatos 
electrónicos juguetes, entre 

otros objetos.
Es de mencionar que 

elementos policiacos 
únicamente exhortaron 
a la agraviada interponer 

una denuncia ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes para 
intentar capturar al o los 
presuntos responsables.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 
el deceso de una mujer de 
aproximadamente 35 años de 
edad.

El deceso de la agraviada 
se registró en la citada calle, a 
la altura de la  calle Xalapeños 
Ilustres.

Al lugar se requirió la 
presencia del Ministerio 
Público, quien minutos 
después acudió a tomar 
conocimiento del deceso, el 
cual al parecer se originó por 
un paro cardiorrespiratorio.

Momentos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense, donde se espera que 
sea identificada oficialmente, 
pues está en calidad de 
desconocida.


